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Британский обозреватель Калеб Гилберт опублико-
вал на сайте pressbox.co.uk информацию о том, что
гражданин США Дэвид Ллойд Стерн, работая в ка-

честве агента ЦРУ под прикрытием в международных
средствах массовой информации, в частности, в Global-
Post и Би-би-си, в середине июля 2014 года руководил
уничтожением самолёта Боинг-777 авиакомпании Malaysia
Airlines, выполнявшего рейс MH17 из Амстердама в Куала-
Лумпур, возле села Грабово Шахтёрского района ДНР.

Аудиофайлы были переданы британскому журналисту
Гилберту людьми из ближайшего окружения экс-главы
Службы безопасности Украины Валентина Наливайченко
после его отставки. Перехват переговоров осуществлён
работниками СБУ в ходе операции по сопровождению
Стерна на территории Украины.

Приводим перевод распечатки телефонных перего-
воров Стерна с пока неустановленным представителем
руководства:

25.06.2014 г. 
Перехват 1. 

X: - Привет.
Стерн: - Привет.
X: - Как проходит подготовка?
Стерн: - Всё по плану.
X: – Встречаешься с украинскими «вояками»? (смеётся).
Стерн: - (смеётся). Не сегодня.
X: - Мне нужно, чтобы ты лично проконтролировал

“комплекс”. Он должен быть на определённых координа-
тах в определённое время. Понял?

Стерн: - Да, конечно,
X: - Я хочу, чтобы ты сделал это лично!
Стерн: - Да, не волнуйся.
X: - Хорошо, удачи.
Стерн: - Удачи.

27.06.2014 г.
Перехват 2.

Стерн: - Привет! У меня не было времени, чтобы рас-
сказать тебе вчера... Вы сделали абсолютно правильное
решение, чтобы Порошенко убрал Коваля.

X: – Это было решение Джона (предположительно
речь идет о Джоне Бренноне — Прим.). Мы подумали, что
это правильно.

Стерн: - Я горжусь тем, что я в его команде.
X: - Он сказал, что мы должны следовать Саудовской

модели... Ты знаешь, что я имею в виду...
Стерн: - Да, конечно,
X: - А почему ты сейчас об этом говоришь?
Стерн: - Я получил от команды Коваля много вопро-

сов о движении «Бука»... Я надеюсь, что они ничего не по-
дозревают?

X: - Конечно, нет. Спасибо, что рассказал мне. Это
важно. Очень важно, чтобы не было никаких утечек.

Стерн: - Не волнуйся. Мы полностью всё понимаем.
X: - Отлично. До свидания.
Стерн: – Пока.

01.07.2014 г. 
Перехват 3.

Стерн: - Привет.
X: - Привет.
Стерн: - Я хочу спросить тебя кое о чём. Мне для по-

нимания.
X: - Конечно. Спрашивай!
Стерн: - Кто рекомендовал Гелетея к нам?
X: - А что, с ним возникли проблемы? Он...?
Стерн: - Нет, нет. Всё в порядке... Мне просто нужно

знать...
X: - Один из наших людей рекомендовал его... Тебе

нужно его имя?
Стерн: - Ммм... Разве это проблема?
X: - (пауза) Его зовут Наливайченко... Он просил об-

судить это с Джоном через Кондратюка...
Стерн: - Я понимаю. Это всё. Нет больше вопросов

(смеётся).
X: - (смеётся) Отлично. И я напомню тебе быть очень

осторожными с «комплексом». Сроки имеют решающее
значение. Вы не можете быть рано. Вы не можете быть
поздно. Вы должны быть точно в срок. Я не доверяю
украинцам. Они пьяницы и употребляют наркотики.

Стерн: - Конечно, не волнуйся. Нет проблем.
X: - Удачи.
Стерн: - Удачи.

04.07.2014 г.
Перехват 4.

X: - Привет. Люди, работающие с «комплексом»... Они
новички или профессионалы, с которыми мы работаем?

Стерн: - Скажи ещё раз. Я не расслышал, что?
X: – Солдаты, которые работают на «комплексе»...

БУК... Знают ли они, что они делают?
Стерн: - Мы нашли лучших людей из доступных.
X: - Я немного волновался, вот и всё. Мы планиро-

вали это долго. Если есть какие-либо ошибки... какие-то
проблемы... люди, с которыми мы работаем, нас никогда
не простят. Я надеюсь, ты понимаешь.

Стерн: - Да, конечно. Я делаю всё возможное.
X: - Очень хорошо. Я рассчитываю на тебя.
Стерн: - До свидания.

11.07.2014г. 
Перехват 5.

Стерн: - Привет.
X: - Что-то случилось?
Стерн: - Никаких проблем. Всё отлично. Но я должен

сказать тебе кое-что.
X: - Я слушаю.
Стерн: - Я обеспокоен, возможно, была утечка. Есть

возможность сменить персонал?
X: - Есть конкретная информация? Или у тебя есть по-

дозрения?
Стерн: - Нет, нет. Просто сказать, что это интуиция...

(смеётся).
X: - Хорошо. Я проверю всё снова. Будем надеяться,

что твоя интуиция обманула на этот раз (смеётся).
Стерн: - Спасибо. До свидания.

18.07.2014 г. 
Перехват 6.

X: - Привет.
Стерн: - Привет.
X: - Как ты?
Стерн: - Джон, я должен тебе сказать что-то важное...
X: - Стоп! Я очень просил бы тебя не произносить

наши имена в нашем разговоре... Ты забыл?
Стерн: - Прости... Я очень раздражён и взволнован.
X: - Что-то случилось?
Стерн: - Пока нет... Но уверен – может случиться...
X: - Послушай... Нет причин для волнения... Ты просто

устал... мы все устали...

Стерн: - Нет. Я получил абсолютно точную информа-
цию, что русские ведут за мной охоту...

X: - Откуда!
Стерн: - Стоп! Прошу, не перебивай меня... Я сам

лично убедился, что наши украинские коллеги очень вни-
мательно присматривают за мной... Я и сейчас не уве-
рен, что нас не слушают... Мне непонятно по какой при-
чине... Либо это предательство, либо....

X: - Послушай, но это в порядке вещей... пускай при-
сматривают...

Стерн: - Нет, ты меня дослушай... У меня абсолютно
точная информация, что русские за мной ведут охоту.
Тем более, у них уже есть положительный опыт, ты пони-
маешь, о чём я говорю, но... Но я уверен, что если что-то
произойдёт, наши откажутся от меня, и поверь мне: нам,
а именно мне, придётся выкручиваться самому. Ты не
хуже меня знаешь, как от нас просто легко отказываются.

X: - Да...

Стерн: - Так вот на этот случай у меня есть собствен-
ная система, гарантирующая мне безопасность... Как
минимум, наши руководители не смогут забыть меня или
отказаться.

X: - Ты о чём?
Стерн: - У меня есть несколько документов, которые

подтверждают тот факт, что мы действуем на Украине не
от своего лица... Мы не террористы... Мы действуем по
приказу нашего руководства...

X: - Ты с ума сошёл!
Стерн: - Нет, дело очень серьёзное... Это не наши

игрушки в Ираке или Афганистане... Тут гораздо всё
серьёзнее, поверь мне. И я не хочу один отвечать за всё
то, что должно произойти с этим объектом! Не хочу!

X: - Постой...
Стерн: - Нет, друг, я уже всё решил для себя. У меня

эти документы на нескольких флэшках и они, как ты по-
нимаешь, находятся в разных местах. Если что-то пойдёт
не так и русские всё-таки смогут меня достать, то, не по-
лучив поддержки от наших, все документы появятся в
СМИ.

X: - Послушай... Ты же понимаешь, что я просто дол-
жен об этом доложить...

Стерн: - Я именно на это и рассчитываю...
X: - Ок... Но я тебя всё-таки очень прошу... Не делай

необдуманных шагов...
Стерн: - Конечно... Я очень хорошо всё продумал...

Но пойми меня... Украинцы пытаются фиксировать каж-
дый мой шаг... Русские ведут охоту... Наши вообще рав-
нодушны к этой ситуации... Им главное успешное окон-
чание операции...

X: - Я понимаю... Ты устал... Ты знаешь, я попробую
что-то сделать... Я тебе обещаю... А ты пока не предпри-
нимай никаких шагов...

Стерн: - Конечно...
X: - А ты можешь мне сказать откуда у тебя эти доку-

менты?
Стерн: - (смеётся) Ты знаешь ответ... Конечно, нет...
X: - Ладно... ты меня очень обеспокоил... Я попро-

бую... Вернее, обещаю, что что-то смогу сделать для
твоей безопасности...

Стерн: - Ок... Я в тебе не сомневаюсь... Ладно...
Удачи... До связи.

X: - Пока... Держись... До связи.
Согласно поступившей в наше распоряжение инфор-

мации, гражданин США Дэвид Ллойд Стерн (David L.
Stern) является сотрудником ЦРУ, работающим под при-
крытием как журналист различных международных СМИ.
Специализацией деятельности является интеграция в
круги политических элит различных стран мира с целью
осуществления государственных переворотов. 

В частности, Стерн как журналист издания GlobalPost
участвовал в организации попыток государственных пе-
реворотов и массовых беспорядков на территории Рос-
сийской Федерации, выборах президента России 1996
года, а также военных событиях в Чечне, при этом, со-
гласно данным официального учёта, никогда не пересе-
кал границу РФ под настоящим именем. Во время обост-
рения ситуации на Кавказе Стерн под видом журналиста
агентства France-Press являлся координатором взаимо-
действия сепаратистских сил региона с экстремист-
скими организациями радикально-исламистского толка
Сирии, Турции и Пакистана. 

Имеет опыт в проведении диверсионных операций, го-
сударственных переворотов, работе с представителями
международных террористических структур. В 2010 году
Стерн под видом сотрудника Би-би-си был направлен ЦРУ
на Украину для подготовки политических процессов, свя-
занных с насильственной сменой власти зимой 2014 года.

В ходе оперативных мероприятий, связанных с сопро-
вождением Стерна на территории Украины, сотрудниками
СБУ проведено снятие информации с мобильных каналов
связи, используемых им для осуществления переговоров.
Кроме того, в ходе проведения негласного обследования
гостиничного номера отеля «Академия» (расположен по
адресу: г. Днепропетровск, ул. Карла Маркса, д.20, к.209)
ими же были обнаружены USB-накопители и иные мате-
риалы, с которых сделаны копии в электронном виде. Со-
гласно материалам перехватов телефонных переговоров,
а также копий электронных документов, полученных опе-
ративными службами СБУ, установлено, что Стерн имеет
допуск к секретным документам ЦРУ. 

В 2014 году он прибыл в качестве куратора-руководи-
теля секретной операции под кодовым названием
«17.17», проводимой СБУ Украины, Министерством обо-
роны Украины и ЦРУ. Данная операция проводилась 17
июля 2014 года в районе населённого пункта Грабово
Шахтёрского района ДНР, в ходе которой с целью поли-
тической провокации была устроена масштабная ката-
строфа гражданского самолёта. 

18 июля 2014 года Стерн вернулся из оккупированной
хунтой части ДНР в Днепропетровск, где поселился в том
же самом номере уже упоминавшейся гостиницы. Там он
провёл ряд тайных переговоров с представителями ка-
рательных батальонов «Айдар» и «Азов», а также с руко-
водителями экстремистских группировок «Правый Сек-
тор» и «5.10», в частности с неким Балашовым, по вопро-
сам их координации в дальнейшей информационной и
провокационной деятельности.
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Эта информация была обнародована ещё в июле
текущего года. Казалось бы, все российские СМИ
должны были поднять шум, но этого не происходит.
Почему?.. «Слова и Дела»

КАК ЦРУ РОНЯЛО «БОИНГ»

Поскольку кроме до-
бычи руды предпо-
лагается и её обога-

щение, то кроме шахт и руд-
ных отвалов планируется и
сооружение хвостохранилищ
для содержания хвостов –
мелкоизмельчённой рудной
массы после извлечения по-
лезных металлов. Поскольку
выходящая после обогащения
пульпа представляет собой
смесь пустой породы и флото-
реагента, слабо разлагающе-
гося в этих условиях, происхо-
дит мощное загрязнение с на-
копительным эффектом
прилегающих к территории
хвостохранилищ водоёмов и
водотоков поверхностно-ак-
тивными веществами (СПАВ),
обычно применяющимися при
флотации.

Вблизи хвостохранилищ
обычно формируется сеть
(кольцо) прудов, создаю-
щихся путём фильтрации за-
грязнённых техногенных вод
через тела дамб хвостохранилищ (Михайловский ГОК),
такая же вода через уже не фильтрующую дамбу прони-
кает непосредственно в реку Песочную, из неё – в рыбо-
хозяйственный водоём р. Свапу (бассейн трансгранич-
ной реки Сейм).

В результате функционирования гидроотвала Лебе-
динского ГОКа (однокилометровая охранная зона участка
«Ямская степь» заповедника «Белогорье») в понижении
рельефа (в балке Суры) образовался фактически пруд-от-
стойник. Его образование обусловлено фильтрацией (раз-
грузкой) вод через рыхлые напластования хвостов под их
сильным давлением на больших площадях - в днище
балки. Воклюзы (ключи) распространены по всему днищу,
кроме того, идёт каскадная разгрузка ручьёв в прибреж-
ной зоне пруда почти по всему периметру. Для предотвра-
щения попадания загрязнённых тяжёлыми металлами вы-
сокоминерализированных вод через понижения рельефа
на территорию заповедника, т.е. для спасения эталонного
участка степной экосистемы, была сооружена насосная
станция, в ежедневном режиме производящая откачку
техногенной воды из охранной зоны заповедника обратно
в гидроотвал. Эти примеры показывают низкий уровень
экологической проработки проектов, что заканчивается
иногда непредвиденными эффектами, и не вселяет уве-
ренности даже на этапе инженерной проработки проектов
для условий Черноземья.

Кроме неизбежного формирования депрессионной
воронки, сопровождающегося падением уровня грунто-
вых вод не только на весь период разработки месторож-
дения, но и имеющего дальнейшие гидрологические по-
следствия, а также загрязнения наземных экосистем,
наиболее существенной, ключевой проблемой будет за-
грязнение верхних горизонтов грунтовых вод и поверх-
ностных вод, и в том числе рыбохозяйственных водоёмов
- Хопра и его притоков различного порядка, а также пой-
менных и террасных озёр и болот. Эти загрязнения будут
вызваны, во-первых, воздушно-пылевыми переносами
при пылении осушенных хвостохранилищ и в результате
регулярных буро-взрывных мероприятий, по розе ветров;
во–вторых – путём фильтрации через тела дамб хвосто-
хранилищ поступающих туда флотореагентов, тяжёлых
металлов (ртуть, медь, кадмий, мышьяк и др.), а иногда и
реагентов, предотвращающих пыление хвостохранилищ
и дорог (северин, универсин), также являющихся токсич-
ными. Токсификация водоёмов будет иметь как хрониче-
ский, так и острый характер, вызывая рост в популяциях
морфологических изменений (девиаций и уродств у вес-
нянок, стрекоз, жуков, ракообразных, моллюсков и др.),
изменяя обмен веществ (в частности, при применении
СПАВ – липидного обмена), что приводит, на примере
близкорасположенных к нашей территории ГОКов Курс-
кой магнитной аномалии, к следующим последствиям: 1)
резкое снижение разнообразия водной фауны на уровне
видов и групп; 2) снижение информационного потен-
циала сообществ; 3) падение обилия и продуктивности
сообществ; 4) смена типичных доминантов сообществ в
связи с комплексно изменившимися гидрохимическими

(закисление, изменение минерализации, токсиканты и
т.д.) и гидрологическими условиями, а значит изменение
типичного экологического облика сообществ, а иногда и
экосистем; 5) в трофической структуре сообществ ярким
проявлением токсификации является падение роли хищ-
ников, вплоть до полного их исчезновения, особенно
крупных форм, из других трофических групп – крупных
фильтраторов (базиса самоочищения). На нетоксифици-
рованном (!) секторе хвостохранилища МГОКа наблюда-
лось полное уничтожение самой неприхотливой группы
донных зооценозов – олигохет (червей-трубочников), по-
требляющих токсичный грунт. В их организмах происхо-
дили изменения кожных покровов, несовместимые с
жизнью, что связано с трансформацией мембранных
структур из-за нарушения липидного обмена; 6) преиму-
щество получают короткоживущие экологически пластич-
ные виды мелких форм, приводя к ценотическому одно-
образию, являющемуся залогом неустойчивости любой
системы. Всё это приводит к изменению естественного
сценария развития сообществ вплоть до катастрофиче-
ских «отбросов» назад на пионерные стадии развития
либо до полного уничтожения зооценозов. В этой связи
факт нахождения Хопёрского заповедника в 30-километ-
ровой зоне - зоне активного воздействия экологически
вредного крупного предприятия с длительным токсиче-
ским, шумовым воздействием с техногенным измене-
нием ландшафтов (обустройство шахт и хвостохранилищ)
— является катастрофичным для сохранения его экоси-
стем в естественном состоянии. Следует подчеркнуть,
что в отличие от всех заповедников Центрального черно-
земья, именно Хопёрский заповедник является наиболее
насыщенным водными экосистемами, находящимися на
различной экологической стадии развития, и поэтому
наиболее уязвим. Последствия таких воздействий в ре-
зультате изменения ценотических условий вызовут де-
градацию и наземных экосистем, что сопряжено с уходом
по определению уязвимых редких и исчезающих видов
животных, ради сохранения которых и создавался, и дли-
тельное время оберегался от техногенных воздействий
этот заповедник.

Отдельно следует отметить, что, несмотря на обе-
щаемые экологически безопасные методы производ-
ства, не учитывается факт расположения территории
предполагаемых никелевых разработок в лесостепной
зоне, значительно(!) отличающейся термическим режи-
мом от уже работающих предприятий в более северных
широтах. Известно, что при повышении температуры
воды на 10 градусов влияние токсикантов на биоту воз-
растает вдвое, что может свести на нет все дополнитель-
ные усилия по оздоровлению экологической ситуации, -
и это очень серьёзная проблема не только в аспекте со-
хранения растительного и животного мира, но и здо-
ровья населения этой местности.

А.Е. СИЛИНА, 
гидробиолог, старший научный сотрудник 

заповедника «Белогорье»

ВНИМАНИЕ!   ИЗМЕНЕНИЕ АДРЕСА!

Почтовые отправления и денежные переводы для редакции необходимо направлять по адресу:

111020, г. Москва, до востребования, Кравченко Олегу Олимпиевичу.

Указание в адресе другой либо дополнительной информации 

влечёт за собой неполучение редакцией отправленных материалов.

Ä ·˚ÎÓ ÎË
áéãéíé? ñòð .  6

ëÛ‰ÂÈÒÍËÂ
èêéÑÖãäà ñòð .  7-8

å˚ÒÎË 
óàíÄíÖãÖâ ñòð .  8

СНОВА О НИКЕЛЕ



1. В чем причина бесконечных наездов
на «Алгоритм»?

На «Алгоритм» наезжают все годы его
существования, уже 20 лет. Но произошли
некоторые изменения. Если раньше мы не
давали покоя в основном «обеспокоенной
общественности», то сейчас к этому про-
цессу подключилось ещё и государство.

Мы всегда были «неудобным издатель-
ством» и работали вне мейнстрима, изда-
вали не то, что принято, а то, на что есть ре-
альный запрос у читательской аудитории. В
90-е годы мы печатали огромное количе-
ство патриотической литературы, ведь
никто такого не издавал, тренд другой гос-
подствовал. Сейчас, когда те же самые

люди в коридорах власти вдруг обрядились
в «патриотов» и «государственников», мы
печатаем книги их оппонентов и критиков,
хотя, конечно, патриотический сегмент всё
равно остаётся важной частью ассорти-
мента нашей политической литературы (не
стоит забывать, что мы не только политиче-
ской книгой занимаемся).

Конечно, власти не нравится, что мы ак-
тивно издаём её критиков, причём всех на-
правлений. Против нас регулярно фабри-
куются дела, мы уже привыкли к обыскам и
допросам. Хотя бывают на нас и «наезды»,
что называется, проходные: конфликты из-
за авторских прав, подозрения в контра-
факте и так далее. Мы стараемся уходить от
таких методов работы, которые заканчи-
ваются претензиями. Вместе с тем в подоб-
ных ситуациях к нам приковывается особое
внимание, хотя ведь скандалы такого рода
характерны для многих российских изда-
тельств. За нами следят пристальнее всех.

2. Как обстоят дела со свободой слова в
стране?

Свободы слова в стране нет. Остались
какие-то её остатки. Сперва разгромили те-
левидение, потом прессу, сейчас взялись
за издательства. Сегодня мы единственное
издательство, готовое печатать любых ав-
торов, вне зависимости от их взглядов и тех
идей, что они разделяют. Нас интересует
только коммерческий потенциал книги, мы
издаём левых, правых, националистов,
коммунистов, либералов. И поэтому посто-
янно сталкиваемся с проблемами.

Мы по себе хорошо знаем, что такое
проблемы со свободой слова, и готовы про-

тянуть руку каждому, кто сталкивается с ре-
прессивным законодательством.

При этом мы являемся государственни-
ками и не выступаем против государства.
Но мы считаем, что свобода слова для Рос-
сии намного важнее безмозглого и корыст-
ного «ура-патриотизма».

3. Как проводится Год литературы?
Можно констатировать, что Год литера-

туры в России провалился. Остался краси-
вой декларацией на бумаге, а реально госу-
дарство не сделало ничего, помимо каких-
то локальных мероприятий и красивых
заявлений. Никаких прорывов в книгоизда-
нии не случилось и не случится. Россия из-
даёт на душу населения меньше книг, чем

Белоруссия! Это не говоря уже о европей-
ских странах! Какой уж тут Год литературы…

А конкретно для нас этот год был связан
с целым комплексом судебных процессов и
уголовных дел. У нас не было возможности
работать в полную силу, издавать всё, что
мы хотели. В год семидесятилетия Победы
мы по военной тематике успели выпустить
сущие пустяки. Вот такой вот «подарок» к
Году литературы.

Но всё же мы верим в Год литературы, по-
этому участвуем в 28 ММКВЯ, которая прой-
дет со 2 по 6 сентября на ВДНХ. Специально
к этому событию мы выпустили много новых
книг, пригласили наших авторов и, конечно,
будем ждать наших читателей.

БЫЛОЕ И ДУМЫБЫЛОЕ И ДУМЫ

Каталог "Пресса России", подписной индекс 88981.    Наш сайт: www.slovaidela.ru    E%mail: svoim.info@mail.ru №36 (59)2

Друзья! 
28 Московская международная

книжная выставка-ярмарка пройдет 
со 2 по 6 сентября 

в 75 павильоне ВДНХ
Издательство «Алгоритм» тради-

ционно предлагает вам обширную про-
грамму мероприятий. На нашем стенде
№ А 37; B 30 вы сможете встретиться с
интересными авторами, задать во-
просы и приобрести самые актуальные
книжные новинки.

Наш стенд посетят: В.С. Бушин, 
А.А. Мухин, С.Г. Кара-Мурза, В.М. Коро-
вин, М. Калашников, В.С. Кожемяко,
А.Л. Шебаршин, О.И. Грейгъ и другие
наши авторы.

Приходите сами и приводите
друзей! До встречи!

Издательство «Алгоритм»

НАШЛИ ВИНОВНИКОВ
Власти КНР объявили о начале расследова-

ния в отношении нескольких брокеров крупной
инвесткомпании Citic Securities и журналиста
одного из деловых изданий в распространении
ложной информации о торгах акциями и фью-
черсными контрактами. Месяцем ранее китай-
ские власти и официальные средства массовой
информации обвиняли СМИ и «зарубежные
силы» в распространении ложных слухов на ки-
тайском рынке. 

Официальное китайское агентство «Синь-
хуа» сообщило, что «полиция попросила не-
скольких человек оказать властям содействие в
расследовании возможных нарушений». Во-
семь человек крупнейшей китайской брокер-
ской компании Citic Securities подозреваются в
незаконной торговле ценными бумагами. Кроме
того, сотрудник делового издания Caijing подо-
зревается в «фабрикации и распространении
ложной информации о торгах ценными бума-
гами и фьючерсными контрактами». Также со-
общается, что начато расследование в отноше-
нии одного действующего и одного бывшего со-
трудника Управления комиссии по надзору за
рынком ценных бумаг, которые подозреваются
в инсайдерской торговле и подделке официаль-
ных документов и печатей.

Как известно, за минувшие два месяца ки-
тайский фондовый рынок пережил несколько
падений котировок, последнее из которых про-
изошло 24 августа. Месяцем ранее, когда на
рынке произошли первые обвалы, китайские
власти и официальные СМИ обвинили в этом
журналистов и «враждебные иностранные
силы». В связи с этим китайские регуляторы на-
стоятельно рекомендовали местным журнали-
стам консультироваться с властями во избежа-
ние публикаций материалов о событиях на фон-
довом рынке, которые могут «распространять
ложную информацию и вызывать потрясения на
рынке». Власти также призвали инвесторов со-
общать в соответствующие органы обо всех
случаях «вредоносной» деятельности на рынке.
Евгений Хвостик, «Коммерсантъ-Online»

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА МИНИСТРОВ
ВНУТРЕННИХ ДЕЛ

Заседание Совета министров внутренних
дел государств - участников СНГ состоится в
Минске 2 сентября, сообщили  в пресс-службе
Исполкома СНГ.

Планируется рассмотреть проекты докумен-
тов о сотрудничестве государств СНГ в борьбе
с преступлениями в сфере информационных
технологий, наметить меры по совершенство-
ванию взаимодействия органов внутренних дел
по противодействию хищению автотранспорта,
утвердить инструкцию о порядке функциониро-
вания специализированного банка данных Бюро
по координации борьбы с оргпреступностью и
иными опасными видами преступлений.

Будут также обсуждены вопросы развития
информационного обмена органов внутренних
дел (полиции) по предупреждению противо-
правных деяний со стороны членов неформаль-
ных объединений болельщиков спортивных ко-
манд (в том числе в период проведения между-
народных массовых спортивных и зрелищных
мероприятий), сотрудничества по противодей-
ствию обороту новых психоактивных, психо-
тропных веществ и наркотических средств, а
также сходных с ними по физиологическому
воздействию на организм человека потенци-
ально опасных химических веществ.

Кроме того, запланирована встреча членов
совета с премьер-министром Беларуси Анд-
реем Кобяковым, а также проведение ряда дву-
сторонних встреч министров внутренних дел,
проинформировали в пресс-службе. БЕЛТА

РОССИЯ — ЭТО НАШЕ
Россия не должна сомневаться в честности,

принципиальности и надежности Беларуси. Об
этом заявил президент Беларуси Александр Лу-
кашенко на встрече с председателем правления
ПАО “Газпром” Алексеем Миллером.

“Мне надоело уже читать сообщения из Рос-
сии, - сказал глава государства. - Разного рода
политические флюгеры и провокаторы начи-

нают и меня теребить. Я только не знаю, зачем
эта политика в России. Но это их дело”. 

“Я просто на злобу дня говорю вам, что это
не чужая для вас страна, это не чужая для вас
земля. Мы всегда будем делать то, что выгодно
для российских компаний, а значит, и для Рос-
сии. Любой проект, начиная от строительства и
заканчивая основной нашей деятельностью, мы
готовы поддерживать в Беларуси. Но если где-
то мы сможем что-то сделать за пределами Бе-
ларуси, вы нам скажите, мы всегда подклю-
чимся. Вы должны это твёрдо знать”, - подчерк-
нул президент.

Александр Лукашенко попросил передать
при случае эту позицию руководству Россий-
ской Федерации. “Пусть они не сомневаются в
нашей честности, принципиальности и надёж-
ности”, - сказал он. 

При этом президент подчеркнул, что за этим
не стоит какая-то коммерческая выгода.

“Нашей общей безопасностью, нашей
общей с вами независимостью мы никогда не
торговались и торговаться не будем, как бы нас
ни толкали влево, вправо”, - сказал глава бело-
русского государства. 

“У нас нет позиции выбора: с
Западом или с Россией, с Запа-
дом или с Востоком. Мы никогда
ни с кем не вели переговоры,
даже за стол переговоров не са-
дились, если перед нами ставили
выбор: Россия или Запад”, - сказал президент. 

“Россия - это наше, Россия - это наше общее
Отечество. Мы никогда с Россией не сталкива-
лись по большому счёту, по мелочам у нас были
и будут вопросы, живём в общем доме. Но ни-
когда у нас не было больших проблем и никогда
их не будет. По крайней мере, отсюда это исхо-
дить никогда не будет. И вам любой западный
политик, любой американский политик, которые
приезжали сюда, никогда не скажут, что мы пе-
реговоры вели за счёт России и кого-то пугали
Россией. Этого никогда не было и не будет”, -
сказал Александр Лукашенко.

“Мы готовы предоставить возможности для
“Газпрома”, если это нужно, если в этом есть
потребности Европы, по большим поставкам
через территорию Беларуси, по транзиту при-
родного газа”, - сказал глава государства.

“В то же время мы открыто и честно говорим:
мы хотим нормализовать отношения с Европей-
ским союзом и Америкой. Точно так, как Россия,
точно так, как любое государство. Но не за счёт
наших интересов. Мы это уже продемонстриро-
вали”, - отметил президент. Он обратил внима-
ние на то, что Беларусь уже десяток лет нахо-
дится под западными санкциями. “Но это наши
проблемы, и мы их за счёт даже нашей братской
России решать никогда не будем”, - подчеркнул
белорусский лидер. Татьяна Полежай

У ВСУ НЕТ ШАНСОВ
У ВСУ нет никаких шансов против армии

ДНР. Такое мнение высказал директор Центра
стратегической конъюнктуры Иван Коновалов,
комментируя выступление официального пред-
ставителя Минобороны ДНР Эдуарда Басурина
о возможном наступлении киевских силовиков
на Донецк в День независимости Украины.

Говоря о возможных вариантах наступле-
ния ВСУ, военный эксперт подтвердил предпо-
ложения Эдуарда Басурина о направлениях
предполагаемого вторжения киевских силови-
ков в республику.

— Театр боевых действий не так велик, там
негде особо развернуться. Поэтому разведка
ДНР все прекрасно просчитала, все варианты
движения украинских войск. Это две группи-
ровки с севера и с юга и центральная группи-
ровка, которая пойдет сразу на Донецк и по-
пытается взять его в кольцо, — подтвердил
Иван Коновалов.

Кроме того, эксперт отметил, что силы ДНР
подготовлены к войне гораздо лучше, чем под-
разделения ВСУ.

— Шестая волна мобилизации оказалась
провальной, это даже киевское военное руко-
водство признало. А вот ДНР готовы к столкно-
вениям. Там ведь уже давно не ополченцы, а
профессиональная регулярная армия, отлично

вооружённая, с сильным командованием. И у
противника этой армии просто нет никаких шан-
сов, — заверил специалист. Также Иван Конова-
лов обратил внимание на незначительность
роли ЕС в урегулировании конфликта на Дон-
бассе. По его мнению, Франция и Германия
почти перестали вести какую-либо работу для
установления мира на Юго-Востоке Украины.

— У ЕС позиция проста: они реагируют
только на события. И пока не начались масштаб-
ные боевые действия, Париж и Берлин ограни-
чатся заявлениями о тревожности ситуации, —
сказал эксперт. Прислал Е.И. Копышев

БЕГУТ ОТ КИЕВА
Сотрудники Министерства внутренних дел

Украины массово обращаются в МВД ЛНР с
просьбой о переходе на службу в эту силовую
структуру, сообщил на брифинге министр внут-
ренних дел республики Игорь Корнет.

“Эти факты носят массовый характер, обра-
щаются не только сотрудники МВД Украины из
зоны АТО, но и других, более отдалённых рай-
онов, которые хотят служить в МВД ЛНР. Сотни
обращений”, — заявил Корнет.

По словам министра, со всеми, кто хочет
уехать с Украины и начать работу в ЛНР, будет
проводиться работа и специальные проверки на
возможность служить в республике.

“Не исключено, что под таким благовидным
видом СБУ будет внедрять сюда людей и разви-
вать агентурную сеть”, — пояснил Корнет. При
этом он добавил, что МВД ЛНР “не испытывает
кадрового голода, есть небольшой дефицит”.

На сторону самопровозглашенной Луган-
ской народной республики ранее перешёл ис-
полняющий обязанности Луганской таможни
Министерства доходов и сборов Украины Олег
Черноусов. Он уволился с таможенной службы
на Украине, заявив, что Киев “отрицает исто-
рию, гражданскую войну, ведёт геноцид людей,
живущих на этих территориях”. Он также под-
черкнул, что отдельные украинские батальоны
зарабатывают на блокаде, “за провоз одного ки-
лограмма продуктов (через линию разграниче-
ния в Донбассе. — ред.) берётся дополнитель-
ная плата 5 гривен за один килограмм”.

Ранее представившийся генерал-майором
ВСУ Александром Коломийцем мужчина заявил,
что он сам, а также сотни солдат и офицеров Во-
оруженных сил Украины (ВСУ) перешли с начала
конфликта в Донбассе на сторону Донецкой на-
родной республики.

Руководитель Центра по связям с обще-
ственностью Министерства госбезопасности
ЛНР Евгения Любенко сообщила, что на сторону
республики перешли более 50 демобилизован-
ных силовиков. РИА Новости

ПОХОЖ НА СУМАСШЕДШЕГО
По сведениям властей ДНР, Киев стягивает

войска в Донбасс. Возможно, уже в ближайште
дни президент Пётр Порошенко начнёт полно-
масштабную войну с Донбассом, считает аме-
риканское издание CounterPunch. 

Автор при этом отмечает, что в своих за-
явлениях украинский лидер «похож на сума-
сшедшего» и что он вряд ли у кого-то вызывает
доверие. 

«Война Обамы с Донбассом с применением
украинской пехоты, военизированных форми-
рований, иностранных наёмников и заражённых
нацизмом эскадронов смерти» длится с апреля
2014 года, пишет автор CounterPunch Стивен
Лендман. Недавно «незаконный президент-
олигарх Пётр Порошенко» хвалился тем, что
воспользовался Минскими соглашениями для
перевооружения и расширения украинской
армии. По утверждению представителей ДНР,
силы Киева в Донбассе составляют 90 тысяч че-
ловек, а также 450 танков, 203 артиллерийских
установки и пять ракетных комплексов «Точка-
У». Около Мариуполя же была размещена груп-
пировка численностью 22 500 человек. 

В ДНР уверены, что Киев намерен усилить
войну с Донбассом, и напоминают украинцам о
провале их предыдущих «наполеоновских пла-
нов», сообщает автор статьи. Он также отмечает
четыре «факта»: «у Украины нет врагов, кроме
тех, которых она выдумывает, — в соучастии с
Вашингтоном»; «её армия предназначена ис-
ключительно для наступления, воинственности,
преднамеренной войны и агрессии, а не для
обороны»; «лишь полоумные нападают на Рос-
сию»; «киевские фашисты отказались от паци-
физма » после захвата власти, политика их по-
лицейского государства заключается в войне со
всем его населением, « майдан 2.0  лишь дело
времени, и в нём наверняка будет куда больше
насилия, чем в прошлом году, возможно, поло-
жение при этом ухудшится еще больше». 

Порошенко много говорит о «несуществую-
щей» российской агрессии и о том, что его
война с Донбассом должна предотвратить
более крупное «российское нашествие на Ев-
ропу». Он также отметил, что угроза с востока не
уйдёт, и потому каждому новому поколению
нужно проходить военную подготовку — и это,
по замечанию Стивена Лендмана, «практически

декларация перманентной
войны с собственным народом,
при полной поддержке и одоб-
рении США». «Он похож на сума-
сшедшего. Ему вообще нельзя
доверять. Сложно представить,

что кто-то воспринимает его всерьёз. Обычные
украинцы всё больше его презирают, а также
фашистскую власть, которая вредит их без-
опасности, благополучию и будущему», — убеж-
дён автор CounterPunch. rusnext.ru

ПРОВЁЛ ЧЕРТУ
Петро Порошенко, избранный национали-

стами президент «Украины» - раздувшийся от
жира и крови сограждан – на встрече 20 августа
со своими сообщниками (посол Украины в США
Юрий Щербак так и сказал: «Ми – Ваші спіль-
ники», т.е. сообщники) типа главы униатов,
своего посла в США и бессменного во всех вла-
стях Кравчука подвёл черту под тысячелетним
братством русских и украинцев, по сути одного
народа. Подвёл черту, как подводит алкаш за до-
миношным столом – рубая ребром ладони по за-
плёванному столу. Разумеется, в действитель-
ности он лишь провёл черту между своими бан-
деровскими карателями, продажными
журналистами и все еще обманутыми своими
«избирателями» - люмпенами и кулаками, при-
дурковатым студенчеством и жалкой псевдо-
интеллигенцией. А одним словом – нацистами-
русофобами всех мастей и званий.

Петро Олексійович, дипломированный спе-
циалист в области международного права, ра-
зумеется, не мог не поразить тёплую компанию
«известных общественных деятелей, которые
принимали участие в создании, утверждении и
развитии независимого Украинского госу-
дарства, в написании и принятии Украинской
Конституции, утверждении демократических
принципов в Украине». Потому с чувством пол-
ного и глубокого удовлетворения присутствую-
щие деятели скатившейся в Средневековье
страны восприняли слова своего лидера о не-
преходящем значении Магдебургского права
(XIII в. (!)), якобы создавшего «сильное местное
самоуправление», как «цивилизационное раз-
личие», которое «отличает нас (бандеровцев. –
К.Е.) от России и приближает к Европе».

Как правовед правоведу скажу Петро Олек-
сійовичу, что Магдебургское право как инстру-
мент польско-католической колонизации вос-
точнославянских земель, весьма противоречи-
вый документ. Передавая одни права
(городским магистратам, например), отнима-
лись другие (ликвидировалось местное право).
Как, например, ликвидировано право изъ-
ясняться на родном языке у жителей харьков-
щины и одессщины, а у донбассцев – отобрано
и само право на жизнь. Само право легко дава-
лось и легко отнималось. Даруется магдебург-
ско-бандеровское право Одессе в виде эффек-
тивного управленца и агрессора Мишико Саа-
кашвили. Как отнимается - тоже далеко за
примерами ходить не нужно. Например, у Ви-

тебска за изгнание всё тех же униатов или До-
рогобужа за сдачу без сопротивлениям русским
освободителям. Еще магдебургско-бандеров-
ского пенсионного, медицинского и социаль-
ного права (за исключением его репрессивной
составляющей) лишены жители Донецка и Лу-
ганска. Магдебургское право, как и право бан-
деровское, не распространялось на религиоз-
ные и этнические меньшинства. Правда, в сред-
невековые времена это были только иудеи.
Теперь список существенно расширился.

Поднабравшийся заокеанской мудрости всё
тот же Юрий Щербак призвал развенчать «ми-
фологемы Путина» о том, что украинцы и рос-
сияне – единый народ. Президент на это отве-
тил: «Вы попали в «десятку». Нет у нас никаких
братских народов во время войны. Есть единый
украинский народ, который стремится в Европу,
и российский народ, который находится в глу-
боком кризисе». Разговор получался всё более
обстоятельным. Окончательно провёл черту
«блаженнейший» глава униатов Любомир
(Гузар), призвав всех «избавиться от «совет-
ского» в мышлении. Константин Ерофеев

АМЕРИКАНЦЫ ОРГАНИЗОВАЛИ
ВТОРЖЕНИЕ В ЕВРОПУ?

Как пишет австрийская газета Info-Direkt со
ссылкой на утечки из спецслужб, американцы
платят проводникам, которые везут мигрантов
в Европу через Средиземное море. Нам из-
вестно, что все эти проводники, как и агенты
арабской весны, прекрасно экипированы в тех-
нологическом плане и пользуются поддержкой
Facebook, Twitter и Skype.

Потому что эсхатология рифмуется с тех-
нологией.

Напомним, что именно с подачи НАТО в
Ливии началась война, её армия была уничто-
жена, её лидера линчевали, а в стране возник
такой хаос, что миллионы людей стали искать
спасения на нашей земле. Под смешным пред-
логом арабской весны была устроена граждан-
ская война в Сирии, которая уже унесла жизни
миллиона сирийцев и вынудила миллионы
других бежать за границу. Сами американцы за
15 лет убили или депортировали 4 миллиона
афганцев и несколько миллионов иракцев.
Всем этим беженцам нужно куда-то идти. То
есть, идти к нам.

Приходит на ум устроенный американцами
во время Олимпиады в Сочи переворот на
Украине с летавшими над Киевом дронами
CNN и толпами с полными карманами долла-
ров. Вспоминаются и явившиеся непонятно
откуда снайперы, которые принялись стрелять
по толпе, чтобы показать её жертвой «крова-
вого тирана».

Со времён Вильсона (при поддержке Фран-
ции брата Клемансо и Англии) Америка без
конца устраивает вмешательства, опираясь на
своё агрессивное мессианство и резервную ва-
люту. Это прекрасно видно на фоне падения зо-
лота, обвала сырья и энергоносителей: на дол-
ларе и биржевом индексе это никак не сказа-
лось.

Пока остаётся лишь с восхищением при-
знать, что американским фокусникам по-преж-
нему удаётся выйти сухими из воды, пусть даже
их сталелитейное производство сейчас в во-
семь раз меньше китайского.

Год назад Обама упрекнул Россию в недо-
статочной привлекательности для иммигрантов.
Какой ужас! Сами США с 2000 года пустили на
свою территорию 20 миллионов. Они не спус-
кают взгляда с российско-украинской границы,
но плевали на собственную. А выступающее с
критикой меньшинство местных патриотов
сразу же клеймят расистами и конспирологами.

Устроив хаос в Африке и вторжение в Европу
с помощью верных им политиканов вроде
Ренци, Олланда и Меркель, американцы приме-
няют на практике неомакиавеллевские прин-
ципы Лео Шрауса и стратегов в стиле Вулфо-
вица. Эти несостоявшиеся троцкисты хотят
управлять с помощью хаоса в странах, лишён-
ных людских и исторических реалий, которые
превращаются в базы, пустые земли, наркопри-
тоны и центры размещения беженцев. Николя
Бонналь, “Boulevard Voltaire”, Франция

Председателю Правительства РФ,
руководителю партии «Единая Россия»

Д.А. Медведеву
Уважаемый Дмитрий Анатольевич!
В бытность Президентом России Вы произ-

несли ряд ярких незабываемых фраз, которые
вполне заслуживали быть высеченными в граните.

Не только российские, но и многие мировые
СМИ облетело Ваше признание 14 сентября 2009
г. на заседании Международного клуба «Валдай»:
«Основная наша проблема в том, что Россией
управляют коррумпированные чиновники».
Хлёстко, метко, образно. Не в бровь, а в глаз, что
называется. Мысленно я аплодировала Вам. И
сразу первый вопрос – а как сейчас? Многих тогда
вдохновляли Ваши лозунги борьбы с коррупцией,
которые стали Вашим предвыборным коньком. По
Вашей инициативе Государственная Дума при-
няла целый пакет антикоррупционных законов,
которыми Вы гордитесь и по сей день.

Видимо, преодолевая сопротивление тех
самых «коррумпированных чиновников», Вы впер-
вые в стране обязали министров, губернаторов,
сотрудников Администрации президента запол-
нять декларации о доходах. Что, без преувеличе-
ния, было встречено в обществе с одобрением и
надеждой. Вполне может быть, что тогда Вы не
придали особой значимости ст.20 Конвенции ООН
против коррупции, которая была изъята из неё
при ратификации самой Конвенции в 2006 г.
После чего она фактически потеряла всякий
смысл. Ведь из нее вынули самую сердцевину!

Сколько же времени зря потеряно! Ещё 10 лет
назад в отечественном праве могла появиться
«ответственность за незаконное обогащение»,
которая существует во всём цивилизованном
мире. Оно всякий раз вылезает наружу, когда го-
довые траты госчиновника превышают его сум-
марную зарплату за год. Покупает он, к примеру,
на Лазурном берегу дачу и не может объяснить,
на какое-такое «бабушкино наследство».

Вот и хочется спросить: Дмитрий Анатоль-
евич, что же сегодня мешает Вам ратифициро-
вать эту 20-ю статью, когда Вы во главе «Единой
России», имеющей в Государственной Думе

большинство и способной провести любой зако-
нопроект? А уж тут-то, без сомнения, Вас под-
держат все фракции и в первую очередь КПРФ.
Кстати, она уже не раз этого требовала.

Сколько ещё можно терпеть? Давайте, нако-
нец, закроем лазейку для проходимцев, рву-
щихся во власть исключительно ради неправед-
ных прибылей!

Тем более, что за это время «хорошо зареко-
мендовали» себя и новые подворотни. Напри-
мер, раскрывает чиновник в декларации доходы
свои и жены. Но ему дозволяется не указывать
род её занятий, и имя-отчество. К чему это часто
приводит? К тому, что через где-то числящуюся
или нигде не работающую супругу иной ловчила
«отмывает» свои бесчестно нажитые капиталы.
Ведь достоверность деклараций у нас не прове-
ряется, вопреки всем громогласным обещаниям.

Думаю, Вы согласитесь со мной, что ни в
одной цивилизованной стране невозможна такая
скрытность от общества. Там любой гражданин
может войти в Сеть и узнать зарплаты и налоги
любого должностного лица государства, вплоть
до своего начальника или соседа.

Или когда, скажем, Ваш первый вице-
премьер И. Шувалов указывает в декларации 200
млн руб. годового дохода, Ваш вице-премьер А.
Хлопонин – свыше 280 млн, министр М. Абызов
– 220 млн, то люди понимают это однозначно.
Гребут, используя свои должности! И это при ни-
щенских окладах бюджетников и крошечных пен-
сиях! Да ещё когда никаких объяснений и туман-
ные намёки на «дивиденды с акций».

Вы же знаете, в мире есть железное правило:
власть и бизнес несовместимы. Хочешь во
власть – распродай свои заводы-фабрики до по-
следней акции. Переписать их на жену, детей,
тёщу там не получится. Это чисто российское
ноу-хау, придуманное проходимцами, чтобы ис-
пользовать государственную должность для про-
движения своего бизнеса, обделывания коммер-
ческих делишек и незаконного обогащения.

Так за что боролись, Дмитрий Анатольевич?
Вы не находите, что пора закрыть и эту лазейку?
Или вот представитель Вашего правительства в

Конституционном и Верховном судах М. Барщев-
ский, который получил этот портфель из рук
премьера М. Касьянова ещё в 2001 году. Наши
избиратели, коммунисты на местах интере-
суются, как лично Вы расцениваете тот факт, что
при фиксированном окладе он за прошлый год
«заработал» более 104 млн руб.? А своей безы-
мянной супруге-преподавательнице написал
свыше 75,6 млн. Вам не кажутся несуразными и
эти цифры?

Вообще, Вас не удивляет, что Ваш знамени-
тый правовед вместе с женой за последние годы
стал владельцем 7 иномарок, 10 дачных уча-
стков, 5 домов, 5 квартир?.. На чиновничье жало-
ванье их не приобретешь.

Люди уже обратили внимание, что в прошлом
году Михаил Юрьевич активно скупал квартиры и
земельные участки даже в Латвии – стране НАТО.
Зачем? Он что, готовится бежать туда? Или про-
сто спекулирует недвижимостью в международ-
ном масштабе? Вы не находите, Дмитрий Ана-
тольевич, что Ваш полпред-скупщик мог попасть
в зависимость от латвийских властей и взяться
за выполнение неких их поручений? Не допус-
каете, что он запросто мог стать лёгкой добычей
латвийских спецслужб и начал приторговывать
государственными секретами? Вас это не беспо-
коит?

Понятно, что наши компетентные органы под-
чинены главе государства. Но, думаю, они не
обидятся на Вас, если Вы корректно попросите
их обратить внимание на промысел г-на Барщев-
ского.

Чтобы всех нас успокоить. В СМИ промельк-
нула информация, что в будущем Вы совсем не
исключаете возможности своего участия в прези-
дентских выборах. Если так, то Вас, Дмитрий Ана-
тольевич, избиратели непременно будут спраши-
вать об итогах Вашей борьбы с коррупцией.

Если так, то, может, лучше уже сейчас гото-
виться к ответам на их острые вопросы?

С уважением,
Нина ОСТАНИНА,

руководитель аппарата фракции КПРФ,
депутат Госдумы II-V созывов

ПОЛПРЕД БАРЩЕВСКИЙ – «АГЕНТ ВЛИЯНИЯ»?
Открытое письмо

ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ



На требования граждан в открытом об-
ращении в Генеральную прокуратуру
через несколько месяцев пришёл

ответ из Московской городской военной
прокуратуры (см.фото).

Самовольное, с опасными для жителей
и района последствиями, строительство
стало возможно благодаря попустительству
со стороны ответственных структур и де-
партаментов.

Предлагаем Генеральной прокуратуре
РФ, почему-то исполняющей функцию
почты, поработать наконец Генеральной
прокуратурой и выяснить, о каком проку-
рорском реагировании идёт речь. Также
граждане вынуждены объяснить военным
прокурорам, что нарушением закона при
строительстве является само строитель-
ство, поскольку не разрешено. По какой
причине прокуроры этого «не знают»?
Люди, обязанные служить закону, угодливо
обслуживают вороватых временщиков. Во-
енные прокуроры явили образец холуйства:
Не посмели остановить самодурство мини-
стра обороны и Ко.

Не захотели помочь человеку, сознание
которого неуверенно функционирует на
примитивной стадии развития: сложно ему
отличить государственную собственность
от своей личной. Широко рекламируемая
деятельность в области перевооружения
армии (в котором, по утверждению настоя-
щих, не ряженых военных, он ничего не
смыслит) не закроет как камуфляж его дея-
тельность другого порядка, «невидимую»
для служителей закона. Ясное дело, не он

один желает быть великим ханом в Москов-
ском улусе. В РФ на фоне фактического
бесправия народа, от коего требуют соблю-
дения закона, преступающие закон ничто-
жества, очумевшие от власти, демонстри-
руют вседозволенность. Скучно и тоскливо
народу жить в стране, где чиновники (и в по-
гонах также) не имеют совести, чести и про-
сто рассудка. На глазах всей страны неза-
конная, следовательно, преступная стройка
продолжается. Изуродован красивейший
район Москвы. Безусловно, причинён вред
здоровью жителей и домам.

«Защитники отечества» по-бандитски ок-
купировали городские территории. Когда не-
сколько кранов очень долгое время кругло-
суточно работали на опасно близком от
домов расстоянии, Роспотребнадзор отка-
зывался выполнять свою работу, несмотря
на многочисленные требования жителей и
депутатов. Очень сильные вибрации (по дан-
ным специалистов, это в том числе показа-
тель наличия пустот в подземном простран-
стве района) скажутся на здоровье людей и
состоянии домов. Последний ответ Мосэко-
мониторинга показал «…превышение нор-
мативов допустимого уровня шума на 20 дБ
по эквивалентному и на 14 дБ по максималь-
ному уровням звука, обусловленные про-
изводством строительных работ на указан-
ном объекте». Напоминаем о строительной
пыли и взвеси в воздухе, которым люди и,
конечно, дети дышат уже полтора года. Всем
понятно, что конституционные права жите-
лей существенно нарушены. Участь района
Хамовники очень сильно тревожит москви-

чей. Если жители и добьются проведения не-
обходимых проверок и экспертиз, особенно
«подземного города», нет гарантий, что
ответ будет честным. Нормальные люди за-
дают вопрос: построенный гастарбайтерами
и нелегальными мигрантами «секретный»
центр, который обещают нашпиговать элек-
троникой, буквально втиснут в жилые квар-
талы – это результат крайнего скудоумия или
преступный умысел? Группировка под на-
званием «минобороны» ведёт преступную
стройку, не обращая внимания на законные
требования москвичей. Уродливое нагромо-
ждение высоток с нелепыми башнями – па-
мятник бездарности, хамству, непрофессио-
нализму, воровству, глупости. История учит:
такие «памятники» стоят недолго.

Прокуроры, мы понимаем, вам нечего
ответить. Ложь и глупость повторять не
стоит. Вам осталось сказать правду и дей-
ствовать по закону. Или объявите народу об
отмене закона в РФ за ненадобностью.

«За грубые злостные нарушения и неза-
конное строительство объектов Минобороны
на Фрунзенской набережной » на основании
вышеизложенного и руководствуясь ст.10 ч.1,
ст.23 ФЗ «О прокуратуре в РФ» требуем:

1. Рассмотреть открытое обращение
№2 на бездействие и попустительство всех
ответственных государственных структур в
сроки, указанные в п.5.1 «Инструкции о по-
рядке рассмотрения обращений и приёмов
граждан в системе прокуратуры РФ», утвер-
ждённой Генпрокурором РФ от 17.12.2007
года №200.

2. Принять все необходимые меры для
устранения выявленных нарушений консти-
туционного и законного правопорядка РФ.

3. Виновных должностных лиц при-
влечь к уголовной ответственности по всей
строгости законов, а так как они являются
должностными лицами, это усугубляет их
вину в части статей 285, 286, 330, 292, 293
УК РФ, 159 УК РФ ( в части незаконного
финансирования).

4. Передать материалы по незаконному
строительству в Следственный Комитет РФ
для проведения следственных мероприятий
и установления законности объекта.

5. Привлечь Счётную палату РФ для вы-
явления источника финансирования и пре-
кращения незаконного строительства.

Председатель Общественного 
Объединённого Совета (ООС) СЗАО

Н.И. ЦЫБИНА
Ответственный исполнительный

секретарь ООC СЗАО, 
предприниматель

И.В. СЕДЛЕЦКАЯ
Е.А. СЕМЕНЦОВА

Строительство грозит обернуться
бедой: Граждане завалили своими жало-
бами прокуратуру и чиновников. Они тре-
буют прекратить строительство, потому что
оно является опасным для ближайших мик-
рорайонов. Безразличие власти к суще-
ствующей проблеме может обернуться
масштабной техногенной катастрофой. Из-
за особенностей почвы и подземных вод на
данном участке может случиться беда. Не-
законные строительные работы приведут к
обрушению зданий в целом микрорайоне.
К обращению приложены подписи москви-
чей на 14 листах.

Небополитика – это доктрина времени,
тогда как геополитика – это доктрина про-
странства. В небополитике время троично

– это не только длительность исторических про-
цессов (хронология); но и порядок следования
событий в циклах перемен: восходов и закатов,
приливов и отливов энергий, имеющих космиче-
ские основания; а также «счастливый случай»
возможности поймать фазу начала процесса и
«оседлать» набежавшую историческую волну,
когда вся Вселенная будет помогать исполнению
замысла, соответствующего текущему моменту
соотношения сил, двигающих историю. 

ОБСТАНОВКА ПО СОСТОЯНИЮ 
НА АВГУСТ 2015-го

Сила в физике – это то, что движет, имеет
точку приложения и вектор (определенное на-
правление тяги). Небополитика переносит фи-
зическую характеристику силы в вопрос власти
и рассматривает картину мира как расклад
шести действующих политиче-
ских сил. Моделью взаимодей-
ствия 6-ти политических сил у
небополитиков выступает кар-
точная игра в бридж (техноло-
гия «мост в будущее»).

В самом общем виде кар-
тина мира выглядит как системный кризис 400-
летнего индустриального общества расширен-
ного воспроизводства капитала и всё более пол-
ного удовлетворения материальных
потребностей людей через безостановочный
рост потребления товаров и услуг. Как опреде-
лили корифеи «Римского клуба» в середине ХХ
века, расширенное воспроизводство упёрлось в
«пределы роста» по ископаемым ресурсам, эко-
логии и долгам на кредит. В 2008 году мировой
кризис внешне проявился как кризис мировой
кредитно-финансовой системы на основе «неф-
тедоллара». Однако корни глобального кризиса
кроются в девальвации смыслов и вырождении
ценностей либеральной демократии. Разогнав
технический прогресс, либерализм сделал чело-
века не высшей ценностью, но ресурсом власти
и денег: гуманизм выродился в образователь-
ные, медицинские и информационные услуги
бизнеса. Ставка на индивидуализм (права от-
дельного человека) похоронила глобальные
цели человечества и интерес коллективного ра-
зума к вскрытию тайн мироздания. Задачи науки
сосредоточились на реализации прикладных
идей трансгуманизма: создании клонов и кибор-
гов в интересах продления биологической жизни
узкого круга посвящённой элиты. Время массо-
вого образования, массового производства,
массовой армии, массового потребления, мас-
совой культуры с переходом за постиндустри-
альный барьер закончится. Выход из системного
кризиса индустриального общества в 2014 году
обозначился как смазанное начало Третьей ми-
ровой войны нового «гибридного» типа на «гео-
центрическом ТВД», включая ближний космос,
киберпространство и электромагнитное поле. 

Все шесть игроков Большой Игры за карточ-
ным столом истории ныне находятся в состоянии
стратегической растерянности, ибо мир вступил
в период «тектонических процессов глобальной
трансформации» и перезапуск прогресса тре-
бует свежей морально-этической основы.

1. США не смогли взять заявленные взятки в
предыдущем коне Большой Игры, заказанной
неоконсерваторами в противостоянии с силами

«оси зла» (Ирак, Иран, КНДР, Ливия, Сирия) в
2002 г. Тяга духовной мощи «американской
мечты» как равных возможностей любого от-
дельного человека свободно реализовать успех
лучшей жизни исчерпана. Модель долговой эко-
номики ФРС с 1971 года убила протестантскую
этику (желание много и честно работать) и подо-
рвала прибыльность инвестиций. Традиционное
общество деморализовано «торжеством закона
об однополых браках». Объявив себя в стратегии
национальной безопасности-2015 «глобальной
силой добра», США оказались в ситуации, когда
поражение «добра» в любой локальной войне
может привести страну к стратегическому про-
игрышу и потере статуса глобального лидера.
Отсюда робость в применении силы и стремле-
ние решать ворох проблем «управления хаосом»
чужими руками (ЕС, РФ, ИГ).

2. Китай в 2012 году объявил Китайскую
Мечту возрождения национального величия и
превращения страны в мировую державу пер-

вого порядка. На фоне неудач неоконов США в
борьбе с «осью зла» вроде бы мог заказать игру
на очередной кон. Однако спасовал ввиду ост-
рой схватки внутри союза кланов (национали-
сты-драконы теснят «красных партийцев» и
«комсомольцев-западников») плюс кризиса
ориентированной на экспорт Гуандунской мо-
дели бурного роста экономики за счёт безли-
митного кредита. Нажал на тормоз «новой
нормы». Запустил доктрину выхода из кризиса
«один пояс, один путь» (резкого наращивания
совокупной мощи государства за счёт экономи-
ческого пояса Нового Шелкового пути и Мор-
ского Шёлкового пути XXI в. в Европу и Африку).
И сделал ставку на моральные ценности социа-
лизма с китайской спецификой.

3. Политический ислам организовавшись
в 2013 г. в Исламское Государство Ирака и Ле-
ванта (ИГИЛ), занял активную позицию и зака-
зал игру в коне до 2020 года на козырях духов-
ных ценностей и предписаний Шариата - «вер-
ного пути совести и нравственности». Победой
Политического ислама должно стать образова-
ние Нового Всемирного Халифата с сакральной
столицей в Дамаске. Халифат Пророка призван
посрамить наследников бездушной тирании
Рима. И оружием радикального религиозного
фундаментализма разбить «истукана» старого
«звероподобного» мирового порядка. Однако
наступление ИГИЛ очевидно не объединено
общим замыслом, не имеет ясного участка про-
рыва (на Израиль?). Боевые действия разроз-
нены в Северной Африке (Йемен, Ливия) и на
Ближнем Востоке. Силы распылены. Появились
планы создания группировки для похода в
Индию и на Кавказ при том, что союз с ключе-
вым для этого замысла братским исламистским
(террористическим в глазах Запада) движением
Талибан в Афганистане не достигнуто.  

4. Объединённая Европа уже давно не спо-
собна заказать игру, так как утратила цели и
ценности европоцентризма. В обстановке на-
шествия нелегальных мигрантов из своих быв-
ших африканских колоний испытывает нараста-
ние центробежных тенденций и под диктатом

США втягивается в орбиту Трансатлантического
торгово-инвестиционного партнерства – ТТИП:
«экономическое НАТО» с зоной свободной тор-
говли на 800 млн человек и с большей частью
мирового ВВП. ТТИП уравняет в правах госу-
дарства и корпорации. А финансовая система
Запада станет единой под эгидой USD. Де-
факто ослабевший ЕС проигрывает торговую
войну и США, и КНР.

5. Интернационал евреев (Дом Иакова) вот
уже как 3000 лет вынашивает мечту «Тысячеле-
тия Субботы» (вечного земного счастья евреев,
пасущих народы мира как бесчисленные стада
по Завету Всевышнего). Однако к старту «про-
цессов глобальной трансформации» Дом Иа-
кова подошел в расколах сионистов, хасидов и
талмудистов. Окормляемый «халдейскими муд-
рецами» (каббалистами) хасидский авангард
намеренно держится в тени Большой Игры, из-
влекая выгоду из позиции третьей стороны в
схватках активных игроков. Имея «длинную

масть» в мировых финансах, намеревается пе-
реиграть партнёров на переоценке богатства из
учётной единицы нефтедоллара в унции золота
и подмять под себя миропорядок по итогам
Третьей мировой войны.

6. Россия демократического выбора, отка-
завшись от «мечты человечества» - красного
проекта и встав на путь деидеологизации с опо-
рой на эгоизм отдельной личности, оказалась в
кризисе русского «соборного» самосознания
(идентичности). Апатия же стержневого народа
– русских – привела к деградации территорий и
поставила страну на грань распада. Осознание
бездны всколыхнуло тягу к возрождению мощ-
ного многонационального государства. Теперь
России предстоит война против экономики
всего западного мира, против технологий всего
западного мира, и против культуры всего запад-
ного мира. При том, что поле смыслов: система
новостей, блогосфера и СМИ опосредованно,
через ценности либерализма, контролируется
Западом. А волна патриотизма в противофазе
лишь наращивает хаос в экономике и приводит
к росту амбициозных, но невыполнимых реше-
ний, чехарде программ и стратегий развития.     

За карточным столом истории игра идёт по
кругу с ходами по часовой стрелке. У России с
левой руки пограничной (буферной) с Объеди-
ненной Европой страной выступает Украина. А с
правой руки страной, буферной с Китаем, вы-
ступает Казахстан. Украина и Казахстан, не
имея собственных геополитических целей, пы-
таются оставаться странами-наблюдателями за
Большой Игрой, проводя многовекторную поли-
тику. Однако по ходу игры после «аншлюса»
Крыма – включения автономной республики в
состав РФ – Украина, как в Первой и Второй ми-
ровых войнах стала Театром Военных Действий
в конфронтации России с Европой. Тогда как Ка-
захстан, выдвинув идею Евразийского Союза и
инициировав регулярное проведение в Астане
ряда форумов (экономический, за безъядерный
мир, лидеров мировых и традиционных религий
и др.), а также универсальных выставок
(ЭКСПО) и спортивных игр, на деле занял место

умиротворяющего посредника (модератора) в
отношениях стратегического взаимодействия
Китая и России и на всём протяжении Нового
Шёлкового Пути из Китая в Европу.

Основная схватка на игровом поле идёт в по-
лосе Большого Ближнего Востока от Северной
Африки до китайского Синьцзяна и от Персид-
ского залива до Каспия. Основной игрок – Поли-
тический ислам (с именем «международный тер-
роризм»). Которому с золотым динаром тайно по-
дыгрывает финансовый интернационал евреев.

США и Китай, не проявляя большой активно-
сти в текущем коне Большой Игры и устраняясь
от втягивания в ход операций нового типа на-
чального этапа Третьей мировой войны, подыг-
рывают друг другу. При этом США продолжают
Общую стратегию XXI века «Сила моря», тогда
как Китай встал на путь глобализации суши с за-
дачей сделать США «одиноким островом».

Во взаимоотношениях со слабой Россией
Китай поддерживает стремление Кремля удер-

жать итоги Второй мировой войны (Устав ООН,
принципы и механизмы Ялтинского мира), что в
условиях начавшейся Третьей мировой войны
тщетно. На деле текущий кон Большой Игры к
выгоде Китая пересмотрит результаты Холод-
ной войны между США и Россией (СССР). А
новый мировой порядок продиктуют уже побе-
дители Третьей мировой войны. 

ЗАМЫСЕЛ СТРАТЕГИЧЕСКОГО МАНЕВРА
Мир вступил в период “тектонических про-

цессов глобальной трансформации”. Меняется
мировой лидер. Можно смеяться, можно ёрни-
чать, но что конкретно делать властям, когда
Россию демократического выбора обстоятель-
ства непреодолимой силы – мировой кризис –
развели с наставником либеральных перемен
США? Как не ползти на коленях к Китайскому
дракону с дарами местных продуктов? Как не
упустить окно возможностей оседлать волну
«энергии востока» в историческом переходе «К
обладанию великим»? Как не потерять достоин-
ство и ловко вывернуться из оружейной фазы
Третьей мировой войны?

Асимметричным ответом ослабевшей Рос-
сии с армией “нового облика”, где от недогляда
падают самолёты, а обветшалый ВПК утратил
технологическую независимость, был бы замах
на мировое лидерство в глобализации неза-
падного типа. Ведь имеющий глаза да видит,
что планировщики Большой Игры загнали
Кремль в концептуальную вилку: или прощай
стратегические интересы, или израсходуй все
ресурсы на конфронтацию с Западом. 

Но растяжка: военная мощь\ экономика
легко преодолевается троичной гармонией со
ставкой на гуманитарную составляющую сово-
купной мощи. И здесь появляется Александр
Невский наших дней (названный внук Чингис-
хана, в наше время – это названный внук Ста-
лина). И созывает всех законных наследников
Единого государства “от моря до моря” на съезд
в Крым: а это и Русь, и весь Туран, и Иран, и Ха-
зария, и Китай. Где наследникам и объявляется
Новая Яса (свод этических принципов «гармо-

нии мира» нового постиндустриального обще-
ства). И Новая Орда, как свежая модель обще-
жития разных стран и народов с переориента-
цией процессов бытия от техногенно-эконо-
мических устоев всё более полного
удовлетворения потребностей тела на ду-
ховно-психологический потенциал реализа-
ции способностей человека. От прогресса к
переменам. От борьбы к гармонии. Где для
дезориентированного и деморализованного
мира объявляется концепция повторившейся в
цикле Новой Орды (NOVUS ORDO SECLORUM)
как свежий способ мировоззрения с новыми
формами организации жизни, политики и эко-
номики: Единое государство-семья (И-ГО).

Да, в головах наших людей европейского
образования твёрдо засели штампы татаро-
монгольского ига из учебника для 5-го класса
средней школы. И укоренившийся способ ми-
ровоззрения взглядом назад в родноверие не-
поколебим даже и системным кризисом этого

самого мировоззрения. Да,
концептуальность оценок не
поднимается выше идеологии
и политико-экономических
форм материализации идео-
логических схем. Но речь-то
ныне идёт о действующих

силах на выходе из мирового кризиса! 
Сила – это то, что движет, имеет точку при-

ложения и вектор. Небополитики предложили
властям (эмоции публики не имеют практиче-
ского значения) сделать точкой приложения
Орду, ибо Орда наднациональна, надконфес-
сиональна, неидеологизирована, но держится
на этике. А этика выше вероучений и идеологий.
Предложили вектор тяги твердо повернуть в бу-
дущее. Образ цели нарисовали как семью на-
родов (а не военно-политический блок). А в
семье главный-то вождь-отец! Небополитики
дали вождю-отцу семьи народов имя “Белый
Царь” в чине Мелхиседека. И сказали, что этим
вождём-отцом может быть или чингизид из рус-
ских родов ордынских фамилий или рюрикович
(но не Гольштейн-Готторп-Романовы – охран-
ники ценностей Священной Римской Империи).

Далее небополитики расписали этику сове-
сти и состав братьев и сестёр семьи народов,
отдав России, которая есть, достоинство стар-
шей сестры (с премудростью Софии). И объ-
яснили, что фронт держать – это мужское дело
братьев-мусульман, китайцев, персов... А Рос-
сия – женская душа – должна хранить страте-
гический тыл.  Тыл же – это то, что не сдают, но
берегут! А это сбережение тыла значит: из
преданных Завету Чингисхана создаётся мощ-
ная военная сила быстрого реагирования, ко-
торая и вершит быстрый суд и расправу над
всякой изменой принципам Новой Ясы. Тут
миру становится понятно: зачем Крым-то
«вежливые люди» брали. Становится понятной
и роль России как мудрой старшей сестры в
семье народов незападных цивилизаций. 

Вот с такой перспективой названному «внуку
Сталина» – наследнику Победы 1945 года – не
стыдно было бы выступить на Юбилейной Гене-
ральной Ассамблее ООН в Нью-Йорке 27.09.15.
Однако разведка боем показала тщетность рас-
чёта на здравый смысл. И лишь укрепила небо-
политиков в ставке не на разумное планирова-
ние, но на форс-мажор Третьей мировой войны.

Андрей ДЕВЯТОВ

ПОЛИТИКА И ЭКОНОМИКАПОЛИТИКА И ЭКОНОМИКА
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СТРАТАГЕМА ДЛЯ «БЕЛОГО ЦАРЯ»

ОТКРЫТОЕ ОБРАЩЕНИЕ №2 
В ГЕНЕРАЛЬНУЮ ПРОКУРАТУРУ РФ

Сначалом американской предвыборной кампании
кандидаты начали сваливать друг на друга вину за
распространение ИГ на территории Ирака. Джеб

Буш обвинил администрацию Б. Обамы за поспешный
вывод войск из Ирака, Хиллари Клинтон возразила, что
соглашение о выводе войск было достигнуто еще при
президентстве его брата Джорджа Буша.

К дискуссии подключился Д. Трамп, бесхитростно за-
явив, что введёт войска и захватит нефтяные скважины
ИГ, чтобы лишить их финансовых поступлений. Его не-
медленно поддержал генерал армии Рей Одиерно, до-
пустив возможность ввода военного контингента в Ирак
в случае неблагоприятного развития ситуации.

Рей Одиерно — многолетний партнёр Д. Петреуса по
Ираку, можно сказать, тот человек, который стоял у ис-
токов создания ИГ, костяк которого составляют бывшие
генералы Саддама Хусейна, некоторые из которых были
специально для этого выпущены из тюрем, где отбывали
сроки после свержения иракского правительства в ре-
зультате военных действий США. Генералы хотят про-
должения банкета.

Уже год бомбардировкам позиций ИГ коалицион-
ными силами, но до сих пор я не слышала, чтобы при на-
лёте была задета хоть одна нефтяная вышка, находя-
щаяся под контролем ИГ. Не антиигиловская коалиция,
а какая-то артель «Напрасный труд». Вы не задумыва-
лись, почему?

Как я уже многократно писала, достичь резкого паде-
ния нефтяных цен удалось, лишь выпустив на рынки ог-
ромное количество контрабандной нефти, полученной
ИГ из нефтяных скважин, захваченных на сирийской и
ливийской территориях.

Определить происхождение нефти возможно по её
составу, указываемому в предпродажном сертификате.
Контрабанда нефти осуществляется американскими
фирмами, подконтрольными Вангард, в основном через
Катар, Саудовскую Аравию и Турцию.

Причём Саудовская Аравия таким положением
вещей недовольна, но ничего не может поделать, так как
сильно зависит от военной помощи своих американских
«партнёров».

Мало того, что бомбардировки суверенной сирий-
ской территории под предлогом борьбы с ИГ неэффек-
тивны, так они еще и незаконны — администрация Б.
Обамы не получила на это ни мандата ООН, ни даже раз-
решения собственного конгресса. И этот вопрос заинте-
ресованным лицам в администрации Б. Обамы придётся
решать. Решить в Конгрессе, конечно, предпочтитель-
нее, чем в Совбезе ООН, где можно нарваться на очеред-
ное российское вето, но для положительного решения
вопроса надо срочно что-то придумать.

Первая «придумка» оказалась хорошо забытой
старой провокацией, применявшейся год назад про-
тив Б. Асада.

«Террористическая группировка “Исламское госу-
дарство” (ИГ, запрещена на территории России) впервые
применила запрещённое химическое оружие: американ-
ская газета The Wall Street Journal утверждает, что исла-
мисты использовали против курдов в Ираке горчичный
газ (иприт).

Как отмечает Reuters, источники WSJ не конкрети-
зировали, где и когда именно был использован иприт,
в зависимости от формы поражающий дыхательную
систему либо кожные покровы и глаза. Также не уточ-

няются масштабы и последствия атаки». (newsru.com,
13.08.2015)

Это хорошо знакомая история о применении хими-
ческого оружия, которое при наличии современных си-
стем вооружений, которых у ИГ хватает, является беспо-
лезным рудиментом прошлого века: народу гибнет мало,
в основном гражданское население, а применивший его
сразу становится военным преступником. Игра не стоит
свеч. Применение, хранение, транспортировка таких му-
зейных экспонатов требует наличия специалистов. Спе-
циалисты были заботливо выпущены для этого из тюрем,
некоторые прямо из Гуантанамо, и доставлены амери-
канскими военными самолетами к месту службы — на
территорию ИГ, как и специалисты по работе с ядерными
материалами. Правда, у ядерщиков работа не увенча-
лась успехом в создании ядерных зарядов или, на худой
конец, «грязных бомб», тоже неэффективных в военных
действиях. Эти «грязные бомбы» не годятся для приме-
нения на территориях, где большинство населения не
знает, что такое радиация, где разрушена инфраструк-
тура и отсутствуют специалисты, которые смогут уста-
новить превышение радиационного фона, а также стра-
ховые компании, которые потеряют большие деньги,
оплачивая лечение пострадавших. В связи с отсутствием
результатов часть проекта по работе с расщепляющи-
мися материалами была закрыта год назад.

Так какой смысл был в применении химоружия? На-
счёт конкретизации применения позднее другими из-
даниями было сказано, что вроде применяли в Мосуле,
но количество жертв не указали, оно может быть
меньше, чем при ежедневных обстрелах Донецка.
Оставим на совести WSJ измышления о том, что исла-
мисты могли получить химическое оружие в Сирии или
Ираке, при этом «сирийский след» им кажется наибо-
лее предпочтительным. Разумеется, сирийский след
наиболее предпочтительный, ведь замысел в том,
чтобы бомбить хотят как раз Б. Асада, для того всем
миром и ищут подходящий повод.

Проблема ИГ в том, что они не могут победить армию
государства, армия Б. Асада начала наносить им одно
поражение за другим и недавно получила российское
вооружение, поставленное по старым контрактам. Гос-
деп не может допустить окончательный разгром ислами-
стов, с которыми Пентагон планировал вести войну бли-
жайшие пять-семь или, еще лучше, десять лет. Братва ИГ
просит поддержку с воздуха против курдов и Б. Асада.
Бомбить курдов радостно согласилась Турция, для кото-
рой курды являются своей собственной проблемой, а
вот как найти повод бомбить Асада, например, «перепу-
тав» его с ИГ? Тут-то ИГ и согласилось помочь Госдепу:

«(Reuters) ...В Совете по нацбезопасности Белого
дома заявили, что знакомы с этими сообщениями, про-
веряют их и воспринимают любые данные об использо-
вании “Исламским государством” химических агентов
“предельно серьёзно”». (newsru.com, 13.08.2015)

Братва из ИГ запросила поддержки с воздуха, а Госу-
дарственный департамент США ищет повод её оказать?
Если Госдеп не воюет на стороне ИГ, то почему не бомбят
нефтяные скважины, контролируемые ИГ? При вторже-
нии в Ирак 20 марта 2003 года нефтяные скважины были
первой целью и были сожжены или выведены из строя
за несколько дней бомбардировок.

Татьяна ВОЛКОВА

metŠ“m{e b{xjh me onqŠp`d`kh
Не пытайтесь повторить — все трюки выполнены профессионалами
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70-летие победы Советского Союза над
фашистской Германией, социалистического
общественного строя над агрессивным капи-
талистическим расистским порядком ещё и
ещё раз заставляют анализировать причины и
условия торжества советского коллективист-
ского духа над индивидуализированным со-
знанием «сверхчеловека», «белокурой бес-
тии». В исторической и мемуарной литературе
основной акцент делается на экономическом
переустройстве общества, научно-техниче-
ском прогрессе, воспитании нового человека,
носителя коммунистической идеологии. Всё
правильно, всё верно. Но как бы в тени, на вто-
ром плане, как вспомогательный элемент, спо-
собствующий победе, размещается важней-
ший этический феномен общества - патрио-
тизм, чувство любви к родине.

И это далеко не случайно. Русский патрио-
тизм всегда был проблемой. В общественной
жизни России до 1917 года сосуществовали,
соприкасались, соперничали и агрессивно
враждовали два мировосприятия, две идейно-
нравственные тенденции - западничество, ев-
ропоцентризм (даже космополитизм) и рус-
ский патриотизм. Симптоматична реплика пуб-

лициста начала XX века В.В. Розанова:
«...Пушкину было удобнее и легче думать по-
французски, чем по-русски»... (Розанов В.В.
Собр. соч. Когда начальство ушло... - М., 1977,
с.343). Западничество изначально было госу-
дарственной политикой и пристрастием выс-
ших слоёв общества. Западничество изна-
чально формировало негативный образ России
и русского народа, пренебрежительно-потре-
бительское отношение к результатам труда и
ценностным достижениям населения страны.
Так, например, И.С. Тургенев крайне отрица-
тельно относился к России. «Ругал Россию и
русских безобразно, ужасно... Тургенев гово-
рил, что русские должны ползать перед нем-
цами, что есть одна общая всем дорога - и не-
минуемая - это цивилизация, и что все попытки
русизма к самостоятельности - свинство и глу-
пость» (см.: Островский А.Г. Тургенев в записях
современников. М, 1999. с. 218).

Система крепостнической и зарождаю-
щейся капиталистической экономик раскалы-
вала общество на две неравные части, не
только отделяя их друг от друга, но и резко,
даже агрессивно противопоставляя. Мир дво-
рянства, буржуазии, купечества противостоял
миру крестьян, рабочих, трудового народа и
наоборот. В.В. Розанов подчёркивал негатив-
ное отношение крестьян к русской художе-
ственной литературе: «Мужик не уважает лите-
ратуры, т.к. она барская и тунеядная, в тайне
вещей художественно-восхищающая, но мо-
рально холодная. Литература праздношатаю-
щихся. Вся наша литература есть литература
праздношатающихся. Трудового начала в ней
совсем нет» (Розанов В.В. Собр. соч. Когда на-
чальство ушло... М., 1997. с.477-478). Молодое
социалистическое государство остро нужда-
лось в морально-психологическом единстве
народа. Крайне необходимо было преодолеть
вековечную вражду классов и сплотить, объ-
единить перед лицом постоянно присутствую-
щей и нарастающей угрозы внешней агрессии.
Наиболее эффективным средством для реше-
ния проблемы являлось воспитание, форми-
рование, пробуждение патриотизма, чувства
любви к Родине, Отечеству, России.

Патриотизм - сложное, богатое, историче-
ски изменчивое социально-нравственное и
нравственно-психологическое явление. По
своему объективно-социальному содержанию
он призван практически способствовать еди-
нению людей в рамках страны. По своему ин-
дивидуально-психологическому механизму
патриотизм является глубоко интимным обра-
зованием, представляя собой чувство и созна-
ние органической связи, сопричастности чело-
века к судьбам родины. Он наиболее зримо
свидетельствует, что, с одной стороны, инди-
вид вбирает в себя исторически-конкретную
социально-культурную среду, сливаясь с ней и
что, с другой стороны, сама эта среда есть ре-
зультат общения исторически-конкретных ин-
дивидов. Взятый в исторической перспективе,
патриотизм в 20-30-е годы прошлого столетия
выражал очень важную для судьбы СССР каче-
ственную ступень на пути развития - формиро-
вание социалистического духа. Психологиче-
ской готовности к самопожертвованию ради
судьбы страны и своего народа.

Наиболее действенным методом выра-
ботки патриотизма является историческое со-
знание, основополагающий феномен обще-
ства, такой же, например, как природа, куль-
тура, навыки и умения, национальный
характер. Действительная история была и
остаётся такой, какой она существовала - фак-
тической историей. Постоянно идёт объектив-
ный познавательный процесс, накапливаются
с неумолимой логикой неопровержимые исто-
рические факты. Это и придаёт устойчивость
историческому сознанию, является залогом
его самостоятельного существования. Истори-
ческому сознанию сопутствует историческая
память, субъективное «Я», «я» человеческой
личности. В чистом виде она не существует,
всегда выступая продуктом деятельности либо
учёных, интеллектуалов, представителей куль-
туры, искусства с собственными представле-
ниями о жизни, либо институтов государства,
церкви, СМИ, создающих соответственные ис-
торические или псевдоисторические доку-
менты. Конечно, существовала и существует
народная историческая память в виде преда-
ний, пословиц, поговорок, традиций, обрядов.
Но историческую память, господствующую в
обществе, активно формирует всё-таки власть.
Память людей порой избирательна до крайно-
стей, клочкастая, фильтруется субъектив-
ностью. Она часто льстива, ветрена и забыв-
чива. Многие оценки исторической памяти
слишком эмоциональны, временами она слез-
лива и болтлива. Именно поэтому она застав-
ляет человека либо стыдиться, либо гордиться
своим прошлым, и, пожалуй, чаще всего одно-
временно переживать в той или иной степени
оба эти чувства. К примеру, либеральная про-
паганда, «расцветшая» пышным цветом во вре-
мена «оттепели» Хрущева максимально по-
пуляризировала и возвеличивала писателя
М.А. Булгакова и его произведения. Широкую
известность получили «Собачье сердце», «Бег»,
«Дни Турбиных». Изданы книги, сняты кино- и

телефильмы. Сколько было сопливых рецензий
и гневных упрёков в адрес большевиков. Но
ещё в феврале 1929 г. И.В. Сталин, хорошо
знавший творчество писателя, писал: «Бег»
есть проявление попытки вызвать жалость,
если не симпатию, ... попытка оправдать бело-
гвардейское дело. ...Я не имел бы ничего про-
тив, если бы Булгаков дал бы понять зрителю,
что все эти по-своему «честные» Серафимы и
всякие приват-доценты оказались вышиблен-
ными из России не по капризу большевиков, а
потому что они сидели на шее у народа (не-
смотря на свою «честность»), что большевики
осуществили волю рабочих и крестьян» (Ста-
лин И.В. Соч. т.11. - М, 1952, с.327).

Активно конструирует историческую па-
мять русская православная церковь. За ты-
сячелетнюю историю на её счету множество
исторических мифов. Определяющим в кон-
струкции является «выпячивание» роли церкви
в историческом процессе и негативизация или
хотя бы умаление политической власти. Харак-
терный пример — якобы «благословление»
Сергием Радонежским «колеблющегося» мос-
ковского князя Дмитрия Ивановича на борьбу
с ханом Мамаем. С реставрацией капитализма

РПЦ участвует во всемерном очернении совет-
ского периода русской истории. Показателен
диалог А. Проханова и митрополита Волоко-
ламского Илариона (Алфеева), председателя
Отдела внешних церковных связей Москов-
ского Патриархата, на страницах газеты «Зав-
тра» («Мы - дети святой Руси». «Завтра», июнь,
2015 г., №23). Проханов говорил о Великой По-
беде советского народа, героизме людей при
строительстве социализма, жертвенности на
полях сражений. Митрополит Иларион - о
мученичестве Церкви, преступной деятельно-
сти Сталина, массовых репрессиях. В его рас-
суждениях наглядно была показана основная
цель РПЦ: в исторической памяти народа за-
фиксировать образ СССР не как страны сози-
дателей, творцов, героев, а как страны ре-
прессированных, расстрелянных, невинно по-
страдавших. На предложение Проханова
канонизировать некоторых Героев Советского
Союза, например, Александра Матросова,
Иларион ответил категорическим отказом,
подчеркнув при этом, что Церковь канонизи-
рует только репрессиро-
ванных, так как они муче-
ники. Героям не хватает
святости. Вероятно, в
представлении митропо-
лита Илариона Зоя Космо-
демьянская не мученица, а
«хохотушка». Антикомму-
нист всегда последовате-
лен в своём антикомму-
низме. Независимо от
того, хотел или не хотел
Проханов, но в диалоге
подтвердилась его давняя
оценка Илариона. «Вла-
дыка Иларион, перестань
хулить Сталина. Не
сравнивай его кощун-
ственно с Гитлером. В тебе
говорит католик. В тебе го-
ворит офицер НАТО, не
желающий духовного мира
в России» («Чёлн русский
истории». Завтра, февраль
2010 г., №8).

Секретом не является,
что образ своего народа
или образ других народов,
который живёт в каждом
человеке, зависит от того,
как в детстве его учили ис-
тории. Это запечатлева-
ется на всю жизнь. Практи-
чески с первых декретов
Советской власти, законов
и постановлений было
принято решение о широ-
ком, всеобъемлющем ис-
торическом образовании
рабочих и крестьян, осо-
бенно подрастающего по-
коления. В научной иссле-
довательской и пропаган-
дистской работе приняли
активное участие учёные-
марксисты М.С. Ольмин-
ский, В.И. Невский, акаде-
мик М.Н. Покровский, В.П.
Милютин, А.Д. Удальцов.
Были переизданы опубли-
кованные ещё до револю-
ции исторические работы
М.Н. Покровского «Русская
история с древнейших времён» в 4-х томах,
М.С. Ольминского «Государство, бюрократия и
абсолютизм в истории России», выдающегося
русского историка В.О. Ключевского «Курс
русской истории» (1922 г.). Получил широкое
распространение курс лекций М.Н. Покров-
ского «Борьба классов и русская историческая
литература» (1923 г.) и «Русская история в
самом сжатом очерке» (1920 г.). В мае 1920
года отмечалось 100-летие со дня рождения
выдающегося русского историка, ректора
Московского университета, монархиста и бур-
жуазного учёного С.М. Соловьёва. Примеча-
тельно мнение A.M. Горького, который был на-
читан в литературе по истории России, штуди-
ровал Щапова, Костомарова, Погодина,
Ключевского: «Лично я считаю лучшим истори-
ком нашим Соловьёва, он просто изложил ле-
тописи, документы, изложил достаточно объ-
ективно, представляя читателю полную сво-
боду выводов» (Горький М. Собр. соч.: 30т.
Т.29, с.127). Как видно, для писателя Горького
Соловьёв рисовался «лучшим историком
нашим» по богатству фактического историче-
ского материала в его 29-томной «Истории
России с древнейших времен». Привлекал ис-
торик и своим патриотизмом, характерным
для жизни и творчества учёного. Соловьёв был
патриотом России, той страны, где он родился
и трудился. Он любил свою родину, желал
добра и преуспеяния её народу, прежде всего
русскому народу. Такая любовь лишена была у
историка шовинистических ноток. Соловьёв
настойчиво выступал за прогресс, постоянно
твердил о величии и святости труда, о необхо-
димости напряжённой, целеустремлённой, со-
знательной, активной деятельности во всех

областях: в общественной жизни, в хозяйстве,
в науке, в любом деле.

Распространению исторического знания
крайне мешала неграмотность населения.
После вступления СССР в период социали-
стической реконструкции разрыв между куль-
турным уровнем рабоче-крестьянских масс и
задачами нового строительства стал ощу-
щаться особенно остро. Выступая на VIII
съезде комсомола (16 мая 1928 г.) И.В. Ста-
лин большую часть речи посвятил разделу
«Молодёжь должна овладеть наукой». Про-
свещение и индустриализация, просвещение
и хозяйство абсолютно неразрывны - это
один и тот же процесс. Дальнейшие шаги ин-
дустрии зависят не только от технического
образования, но и от общего образования,
грамотности. «Чтобы строить, надо знать,
надо овладеть наукой, а чтобы знать, надо
учиться. Учиться упорно, терпеливо. Учиться
у всех - и у врагов, и у друзей, особенно у вра-
гов. Учиться, стиснув зубы, не боясь, что
враги будут смеяться над нами, над нашим
невежеством, над нашей отсталостью» (Ста-
лин И.В. Соч. т.11, с.76-77). Исходя из реаль-
ных возможностей, V съезд Советов СССР

(май 1929 г.) признал безотлагательным по-
всеместное осуществление начального об-
учения. С 1930-1931 гг. вводилось обязатель-
ное начальное (четырёхлетнее) обучение
детей. В промышленных городах, фабрично-
заводских районах и рабочих посёлках была
поставлена задача осуществить всеобуч в
объёме школы-семилетки. Обязательным
стало изучение в школе истории, особенно
исторического прошлого России, револю-
ционного движения, исторического становле-
ния государства. Формирование историче-
ского сознания, воспитание патриотизма,
чувства любви к родине, отечеству было по-
ставлено широко. Большую роль играли спе-
циальные учебные заведения (курсы, совет-
ские и партийные школы, коммунистические
вузы). В 1932 году в СССР существовало 53
комвуза с 31 тыс. студентов и 230 совпарт-
школ с 37 тыс. учащихся. Ряды идеологиче-
ских работников пополнялись за счёт окон-
чивших институты красной профессуры, ас-
пирантуру Российской ассоциации

научно-исследовательских институтов обще-
ственных наук, Академию коммунистического
воспитания им. Н.К. Крупской, Государствен-
ный институт журналистики.

В 1926-1932 гг. закончился выпуск первого
издания и вышла большая часть томов второго
и третьего изданий Сочинений В.И. Ленина.
Празднование 10-летия Советской власти вы-
звало интенсивную разработку истории Ок-
тябрьской революции и Советского госу-
дарства. Началась публикация ценнейшей
серии архивных документов по истории совет-
ского периода. Вышли в свет массовыми тира-
жами учебники по истории партии, истории ре-
волюционного движения, политэкономии. Кол-
лектив авторов Б.Б. Граве, М.В. Нечкина, A.M.
Панкратова и К.Ф. Сидоров, под общим руко-
водством академика М.Н. Покровского —
опубликовал «Очерки истории пролетариата
СССР» (М., 1931 г.). Последовательное пове-
ствование о зарождении и развитии рабочего
класса России, участие в революционном дви-
жении, превращении в гегемона революций
1905, 1917 гг.

Развёртывается широкое изучение древне-
русской культуры. В работах Воронина Н.Н.
«Архитектурные памятники Владимиро-Суз-
дальской Руси XI-XIII вв.», «Зодчество Северо-
Восточной Руси», «Древнерусские города», «У
истоков русского национального творчества»
зодчество русских мастеров выступило на ми-
ровую арену как общеевропейское явление, но
вполне национальное по содержанию и
форме. Именно в этот важнейший 400-летний
период формировались основы русской на-
циональной культуры. Через все исследования
Воронина проходит мысль об определяющей

роли широких народных идеалов в творчестве
древнерусских мастеров, что придавало архи-
тектуре глубоко гражданский характер.

Строительство социализма сопровожда-
лось ожесточённой классовой борьбой. Поли-
тические дискуссии накатывались волнами.
Аналогичная картина наблюдалась в обще-
ственных науках. Либерализм вёл широкое на-
ступление в философии, истории, литературе,
культуре. Хорошо зная либерализм еще по до-
октябрьскому периоду, И.В. Сталин в октябре
1931 г. опубликовал в журнале «Пролетарская
революция» письмо «О некоторых вопросах
истории большевизма», в котором ставилось
много важных проблем исторической науки.
Сталин решительно выступил против любых
попыток фальсификации истории, извращения
и клеветы на исторический процесс. Подчёр-
кивал необходимость борьбы с гнилым либе-
рализмом. «Либерализм есть головотяпство,
граничащее с преступлением, изменой ра-
бочему классу». «Задача редакции состоит в
том, чтобы поднять вопросы истории на долж-
ную высоту, поставить дело изучения истории
на научные рельсы и заострить внимание про-
тив всяких фальсификаторов, систематически

срывая с них маски» (Сталин И.В. Соч. т.13. М.,
1952, с.101).

В переписке с поэтом Демьяном Бедным
Сталин настойчиво советовал различать кри-
тику и клевету в либеральных произведениях,
описывающих настоящее и прошлое страны.
Он указывал, что некоторые стихотворные
фельетоны, басни поэта проникнуты антипат-
риотическими тенденциями и представляют
явное отступление от правды истории. И.В.
Сталин констатировал, что русский рабочий
класс дал человечеству великие образцы
борьбы за свободу и социализм. Это вселяет
в сердца русских рабочих чувство револю-
ционной национальной гордости, способное
двигать горами, способное творить чудеса. «А
Вы? ... стали возглашать на весь мир, что Рос-
сия в прошлом представляла сосуд мерзости
и запустения, что «лень» и стремление «си-
деть на печке» является чуть ли не националь-
ной чертой русских вообще, а значит - и рус-
ских рабочих. ...Нет, высокочтимый т. Демьян,
это не критика, а клевета на наш народ, раз-

венчание СССР, раз-
венчание пролетариата
СССР, развенчание
русского пролетариата»
(там же, с.25). Сталин
обращает внимание на
м е т о д о л о г и ч е с к о е
значение статьи В.И.
Ленина «О националь-
ной гордости велико-
россов»: «Чуждо ли нам,
- писал Ленин, велико-
русским сознательным
пролетариям, — чувство
национальной гордо-
сти? Конечно нет! Мы
любим свой язык и свою
родину, мы больше
всего работаем над тем,
чтобы её трудящиеся
массы (т.е. 9/10 населе-
ния) поднять до созна-
тельной жизни демокра-
тов и социалистов».

И.В. Сталин в работах
30-х годов постоянно
подчёркивает грандиоз-
ные изменения, произо-
шедшие в стране. Сфор-
мировалась советская
культура, центральным
явлением которой стал
«советский дух», вопло-
тивший в себе каче-
ственно новые отноше-
ния человеческого обще-
жития. Он возник не
только из общности
борьбы со старым
миром, но и, что гораздо
важнее, из радости со-
вместных попыток его
преодоления, сотворе-
ния, созидания своей и
одновременно общей для
всех жизни. Советский
дух — это в первую оче-
редь потребность инди-
вида, взятая из действи-
тельности, нравственная
готовность взять на себя
личную ответственность
за практические дела.

Советский дух был своего рода особой духов-
ной энергией, составляющей потенциал исто-
рического поступка человека. Потребность в
историческом поступке предполагала в свою
очередь идейную определённость, нравствен-
ную ответственность индивида за происходя-
щее вокруг, а также волю к действию. Слит-
ность высокого напряжения идеала и воли со-
зидающего человека ярко отразила советская
литература этого периода. А.Н. Толстой, го-
воря о гуманизме, подчёркивал: «Гуманизм
классической литературы принципиально от-
личен от гуманизма советской. Там жалость,
боль за человека, сострадание к нему. Тут ре-
альная действенная борьба за построение
условий человеческого счастья. Там - человеч-
ность психологическая. Тут - человечность ис-
торическая, определяемая самим содержа-
нием народных идеалов и устремлений. Там -
человек - предмет психологических вивисек-
ций, здесь - исторический человек» (Толстой
А. Собр. соч. т.10, с.541).

Последовательная работа по воспитанию
русского патриотизма не могла быть дей-
ственной без имени А.С. Пушкина. Сталин это
великолепно понимал. В 1937 г. к 100-летию со
дня гибели национального гения в СССР мил-
лионными тиражами были изданы пушкинские
тексты. Страна, только что ликвидировавшая
безграмотность, получила на руки гениальные
произведения не только русской, но и мировой
культуры. Можно смело утверждать, что Ста-
лин заставил всех русских людей прочитать
Пушкина, сделал его национальным, народ-
ным поэтом. Едва ли не каждая советская
семья имела в домашней библиотеке произве-
дения Пушкина.

Жизни и творчеству великого поэта были
посвящены работы многих писателей эпохи
20-30-х годов прошлого века. Ю.Н. Тынянов
пишет серию книг, посвящённых близким
друзьям и самому Пушкину: «Кюхля» (о В. Кю-
хельбекере - писателе, поэте, декабристе),
«Смерть Вазир-Мухтара» (роман о жизни и
смерти А.С. Грибоедова), роман «Пушкин». Ог-
ромный читательский интерес вызвали про-
изведения В.В. Вересаева «Пушкин в жизни»
(за десять лет с 1926 по 1936 г. книга выходила
шесть раз), «Спутники Пушкина» (1934 г.),
«Жизнь Пушкина» (1936 г.). В. Вересаев стре-
мился дать представление о живом Пушкине
во всех сменах его настроений, во всех проти-
воречиях сложного его характера - во всех ме-
лочах его быта. Он воссоздавал «пушкинскую
легенду», рисующую образ «невыразимо при-
влекательного и чарующего человека».

Резким контрастом смотрится отношение к
Пушкину в современном российском «свобод-
ном», либерально-демократическом госу-
дарстве. Из учебных программ общеобразова-
тельной школы он практически вытеснен. Гос-
подствующее положение в них занимают
«великие русские поэты О. Мандельштам, Б.

Пастернак, И. Бродский». Российские СМИ о
Пушкине стараются не вспоминать. Нет новых
фильмов и театральных постановок. Частные
издательства если и решаются издать про-
изведения поэта, публикуют их мизерным ти-
ражом (500-1000 экз.) при заоблачных ценах.

Говора о контрастности отношения к пат-
риотизму можно привести ещё один пример.
В 1937 году повторно был переиздан «Курс
русской истории» В.О. Ключевского в 5 томах,
тиражом 55 000 экз. Современным либера-
лам России русский патриотизм не нужен.
Н.И. Костамаров, СМ. Соловьёв, В.О. Ключев-
ский у них не в чести. Их кумиры — американ-
ские историки Роберт Такер, Стивен Коэн, Ро-
берт Слассер, Александр Рабинович. Лучшая
страна - США.

Расползание фашизма в Европе, милита-
ризация экономики, агрессивная, экспансио-
нистская пропаганда в открытой печати буржу-
азных стран вызвали ответную реакцию исто-
риков СССР. В качестве примера показательна
научная деятельность академика Е.В. Тарле.
Работа «Нашествие Наполеона на Россию»
опубликована в журнале «Молодая гвардия» в
1937-1938 гг. и вышла отдельным изданием.
Одна за другой увидели свет книги Тарле:
«Отечественная война 1812 года», «Бородино»,
статьи: «Начало отступления великой армии и
партизанская война», «Восточное простран-
ство» и фашистская геополитика», «Фашист-
ская фальсификация исторической науки»
(1939 г.), «Пушкин и европейская политика»,
«Рождение войны», «Значение истории и её
преподавание», «Уроки истории» и др.

К 20-й годовщине Великого Октября Ста-
лин со всей определённостью поставил во-
прос о широком изучении и массовой пропа-
ганде истории рабочего революционного
движения, истории ВКП(б), истории строи-
тельства социализма в СССР. Опыт подго-
товки обобщающих трудов был наработан.
Ранее вышли «Курс истории ВКП(б)» Волосе-
вича, работы Ярославского по той же тема-
тике, характеризовавшиеся существенными
недостатками и прежде всего слабостью ме-
тодологии.

Коллективный труд «История Всесоюзной
коммунистической партии (большевиков).
Краткий курс», опубликованный в 1938 г. по-
луторомиллионным тиражом, стал основопо-
лагающим документом по изучению истории
строительства социализма в СССР. Все враги
коммунизма сплотились в бешеной травле
«Краткого курса». От Троцкого до Гитлера, со-
временных антикоммунистов, до В.В. Путина
- Д.А. Медведева, от Хрущёва до Зюганова и
КПРФ. В чём причина единения такой разно-
мастной коалиции? А причина проста! В XII
главах книги обстоятельно исследован муже-
ственный, героический, а вместе с тем траги-
ческий путь партии. Ярко показана борьба на-
родных масс против капиталистической экс-
плуатации, указаны приёмы и методы.
Особое внимание концентрируется на раз-
ного рода ревизионистах и оппортунистах,
мнимых друзьях народа. Красной чертой, зна-
ком опасности служит предупреждение о заб-
вении идейно-политической работы. «Нужно
признать как аксиому, что чем выше полити-
ческий уровень и марксистско-ленинская со-
знательность работников, тем выше и плодо-
творнее сама работа, и наоборот, чем ниже
политический уровень и марксистско-ленин-
ская сознательность работников, тем веро-
ятнее срывы и провалы в работе, тем веро-
ятнее измельчание и вырождение самих ра-
ботников в деляг-крохоборов, тем вероятнее
их перерождение» (Сталин И.В. Вопросы ле-
нинизма. Изд. 11. М., 1952, с.638). Какой точ-
ной диагноз поздней КПСС, какой точный
портрет современной КПРФ!

Последовательная, целеустремлённая ра-
бота по воспитанию советского патриотизма,
формированию чувства любви и ответственно-
сти за судьбы страны была успешной и высо-
коэффективной. Это наглядно подтвердила
Великая Отечественная война. Позволю себе
из миллионов людей, сплотившихся в героиче-
ской, безжалостной борьбе за свою Родину,
назвать немногих (каждый русский продолжит
этот список): И.В. Сталин - сын сапожника, Ге-
нералиссимус; СМ. Будённый - донской казак,
Маршал Советского Союза; святитель Лука
(Войно-Ясенецкий) — архиепископ Крымский,
доктор медицинских наук, профессор, опера-
тивный хирург госпиталей Крыма, лауреат
Сталинской премии; дети (14-17-летние) -
герои «Молодой гвардии»; Космодемьянская
Зоя - дочь рабочего, Герой Советского Союза;
А.В. Ливеровский - бывший министр Времен-
ного правительства (1917 г.), руководил созда-
нием «Дороги жизни» по льду Ладожского
озера в Ленинград; Н.А. Лунин - машинист па-
ровоза, лауреат Сталинской премии; Д.Н. Лы-
сенко - бригадир-овощевод, селекционер;
Я.Ф. Павлов - крестьянин, сержант, Герой Со-
ветского Союза; К.М. Симонов - писатель, сын
царского генерала и княжны А.Л. Оболенской;
А.Н. Толстой - граф, выдающийся советский
писатель; В.И. Чуйков - сын крестьянина, Мар-
шал Советского Союза; Б.М. Шапошников -
дворянин, Маршал Советского Союза.

Б.К. КУЧКИН ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТИЗМА. ОПЫТ СТАЛИНА
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Втекущем году мы отметили 70-ю годов-
щину Победы советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне. Обычно в

связи с этим вспоминали о беспримерной
стойкости и героизме бойцов и командиров,
прозорливости и мудрости полководцев. На
сей же раз хотелось бы остановиться на дея-
тельности человека гражданского, не имев-
шего в начале войны высоких воинских зва-
ний, но внёсшего заметный вклад в нашу
общую Великую победу. Это об Александре
Сергеевиче Щербакове.

В советских энциклопедических изданиях
о нём говорится: «государственный и партий-
ный деятель (1901–1945), генерал-полковник
(1943)» и далее излагаются краткие биогра-
фические данные. Родился он 10 октября 1901
года в небольшом старинном городке Руза
Московской губернии в семье рабочего. Отец
его умер от побоев за участие в забастовке,
когда сын был в малолетнем возрасте. И он в
детстве смог получить лишь начальное обра-
зование. Крайняя нищета заставила его уже в
11 лет пойти работать в типографию, а затем
на железную дорогу, где получил хорошую
классовую закалку. Участвовал в Великой Ок-
тябрьской социалистической революции, бу-
дучи бойцом отряда Красной гвардии. В 1918
году вступил в партию большевиков, в которой
прошёл весь остальной жизненный путь. 

Коммунистическая партия проявляла по-
стоянную заботу о подготовке своих руково-
дящих кадров, посылая на учёбу наиболее
перспективных членов партии. А.С. Щербаков

в 1921–1924 годах обучался в Коммунистиче-
ском университете им. Я.М. Свердлова, где в
последний год учёбы слушал лекции гене-
рального секретаря ЦК РКП(б) И.В. Сталина
«Об основах ленинизма». В 1930-1932 годах
вновь учился и окончил Институт Красной про-
фессуры. 

В словарях упоминается и то, что в 1938 –
1945 годах, по день своей смерти, Александр
Сергеевич Щербаков был первым секретарем
Московских областного и городского комите-
тов Всесоюзной Коммунистической партии
(большевиков), то есть по современным мер-
кам – вроде как губернатором области и
мэром мегаполиса Москвы одновременно,
главой двух громадных важнейших регионов
страны с огромным производственным, на-
учным и культурным потенциалом. Только
тогда, в предвоенные годы, заводы и фабрики
Москвы давали более 10% всей промышлен-
ной продукции Советского Союза, а к осени
1941 года, когда под воздействием превосхо-
дящих сил врага Красной Армии пришлось
оставить Белоруссию и Украину, доля Москвы
поднялась до 25%. Одновременно Александр
Сергеевич был секретарем ЦК ВКП(б), отве-
чал за пропагандистскую и агитационную ра-
боту партии, 21 февраля 1941 года был избран
кандидатом в члены Политбюро ЦК ВКП(б). А
в самом начале войны, 24 июня 1941 года, с
момента образования Совинформбюро А.С.
Щербаков был назначен его начальником.

В 30-е годы руководство страны вело не-
устанную работу по развитию народного хо-
зяйства, нужно было за 10 – 15 лет преодолеть
вековую отсталость страны, поднять благосо-
стояние и культуру населения на новую вы-
соту, недоступную старому буржуазному об-
ществу. В Москве велись грандиозные работы
по реконструкции важнейших артерий города:
выпрямлению и расширению улицы Горького
с 16 до 60 метров, Садового кольца и других
городских магистралей, продолжалось строи-
тельство метрополитена, строились новые и
реконструировались имеющиеся заводы,
фабрики, научные и научно-исследователь-
ские учреждения, средние и высшие учебные
заведения. 

Но в мире зрела, а затем и началась новая
мировая война. Советское правительство
принимало все меры к укреплению безопас-
ности страны, в том числе и обороны сто-
лицы, прежде всего с воздуха. В августе 1939
года на заседании Военного совета Москов-
ского военного округа специально был рас-
смотрен вопрос о состоянии противовоздуш-
ной обороны столицы. В работе его приняли
участие член Военного совета МВО первый
секретарь МК и МГК ВКП(б) А.С. Щербаков и
командующий войсками МВО Маршал Совет-
ского Союза С.М. Будённый. Вскоре А.С.
Щербаков и председатель исполкома Моссо-
вета В.П. Пронин были вызваны в Кремль,
там опять-таки обсуждался вопрос о защите
столицы от возможного воздушного нападе-
ния противника. Как вспоминал В.П. Пронин:
«Шёл подробный и конкретный разговор об
авиационной и зенитной защите города, при-
способлении метрополитена под бомбоубе-
жища, об оснащении и усилении местной
противоздушной обороны. К решению этих
вопросов привлекались многие наркоматы и
ведомства». Сразу же МГК ВКП(б) при уча-
стии исполкома Моссовета, райкомов партии

и райисполкомов развернул широкую работу
по подготовке города и населения к отраже-
нию возможных налётов авиации враждебных
государств. Тогда все от мала до велика по-
нимали, что таким государством может быть
прежде всего гитлеровская Германия, а также
её союзники. Была развёрнута широкая сеть
военно-патриотических кружков для населе-
ния, главным образом для молодежи, со сда-
чей зачётов на оборонные значки: ГТО (Готов
к труду и обороне), «Ворошиловский стре-
лок», «Готов к ПВХО» (противовоздушной и
химической обороне), ГСО (Готов к санитар-
ной обороне). Строились и оборудовались
бомбоубежища, проводились учения по отра-
жению налётов вражеской авиации, пред-
упреждению и ликвидации пожаров. Эта ра-
бота, проведённая в мирное время, положи-
тельно сказалась на действиях дружин МПВО
и населения уже при реальных налётах фа-
шистской авиации в годы Великой Отече-
ственной войны.

Во время войны коммунисты были на
самых передовых позициях борьбы за победу
над немецко-фашистскими захватчиками. В
Москве и Московской области партийные ор-
ганизации возглавлял А.С. Щербаков. По сви-
детельству В.П. Пронина, «он был организато-
ром многих славных дел, свершённых комму-
нистами Москвы и области. Созданию боевых
резервов Советской Армии, обеспечению
фронта боеприпасами и вооружением, бы-
стрейшему восстановлению разрушенных
фашистами предприятий он отдал свою не-

утомимую энергию, деловую смекалку и пар-
тийную душу».

С первых часов войны партийные органы
Москвы и области взяли под контроль ход мо-
билизации военнообязанных, помогали воен-
коматам в оборудовании и организации ра-
боты призывных пунктов, в обеспечении всем
необходимым воинских команд, торжествен-
ной отправке мобилизованных в воинские
части. А.С. Щербаков регулярно бывал на при-
зывных пунктах, контролировал ход мобилиза-
ции, оказывал конкретную помощь местным
органам военного управления. В результате
значительной поддержки пар-
тийных и советских органов
военкоматы Москвы и области
в первые пять месяцев войны
направили в Действующую
армию около миллиона вои-
нов, из них 400 тысяч комму-
нистов и комсомольцев, не
считая многих десятков тысяч
москвичей, вступивших в раз-
личные добровольческие фор-
мирования, в том числе в ди-
визии народного ополчения. 

Формирование дивизий
народного ополчения нача-
лось сразу же с началом
войны. Идя навстречу стрем-
лениям трудящихся Москвы и
Ленинграда, 26 июня 1941
года в ЦК ВКП(б) состоялось
первое обсуждение вопросов
о создании народного ополче-
ния. А.С. Щербаков был одним
из тех, кто поддерживал ини-
циативу создания народного
ополчения. 2 июля секретари
райкомов партии, председа-
тели райисполкомов и рай-
военкомы г.Москвы и области
были собраны в МГК ВКП(б) и
ознакомлены с постановле-
нием Военного совета МВО о
порядке формирования диви-
зий народного ополчения. Эти
соединения могли формиро-
ваться лишь из граждан, не
подлежащих первоочередной
мобилизации или призыву в
армию. Командный состав
комплектовался частично из
добровольцев, вступивших в
ополчение, но большая часть
его, и прежде всего высшего
командного состава, была выделена из со-
става кадров Московского военного округа.
Политический состав дивизий был полностью
укомплектован из ополченцев. В подборе кан-
дидатур на высшие командные и политиче-
ские должности принимал участие лично А.С.
Щербаков как член Военного Совета МВО.
Уже 7 июля 1941 года было сформировано 12
дивизий народного ополчения общей числен-
ностью 120 тысяч человек. Для размещения
частей народного ополчения были изысканы
помещения, с бойцами и командирами была
организована боевая учеба, которая нередко
сочеталась с практическим сооружением обо-
ронительных укреплений на дальних и ближ-
них подступах к Москве. В сентябре все 12 ди-
визий московского народного ополчения
вошли в состав регулярной Красной Армии,
получили новые номера, были довооружены и
доукомплектованы командным и рядовым со-
ставом. Боевое крещение бывшие московские
ополченческие дивизии получили в оборони-
тельных боях на дальних подступах к Москве и
зарекомендовали себя хорошо подготовлен-
ными, надёжными и стойкими. Всю войну не
прекращались шефские связи московских
районов и трудовых коллективов со своими
дивизиями и частями. За этим пристально
следил горком партии. 

Ещё в июле 1941 года МК и МГК ВКП(б)
приступили к подготовке партизанского дви-
жения на случай вторжения врага на террито-
рию столичной области. Был создан област-
ной штаб по руководству подпольем и парти-
занским движением. В него вошли 5
секретарей МК ВКП(б), председатель облис-
полкома П.С. Тарасов и начальник управления
НКВД по Москве и Московской области М.И.
Журавлёв. Были сформированы 12 подполь-
ных окружкомов партии и вооруженные
отряды народных мстителей. И когда пришёл
их час, партизаны и подпольщики оказались
на высоте. А действовать им пришлось в ис-
ключительно трудных условиях, в период двух
наступлений немецких войск на Москву в при-
фронтовой полосе при высокой концентрации
вражеских войск, не имея достаточного опыта
партизанской борьбы. Руководил подготовкой

наиболее сложных диверсионных операций в
тылу врага М.И. Журавлёв, который, как впо-
следствии рассказывали его сослуживцы,
чрезвычайно дорожил мнением А.С. Щерба-
кова, советовался с ним, неуклонно выполнял
его рекомендации.

08.02.1942 МК и МГК ВКП(б) в письме в
ГКО об итогах борьбы в тылу врага доклады-
вали, что в Московской области действовал 41
партизанский отряд. В них насчитывалось
1800 бойцов. Ими было уничтожено 3700 сол-
дат и 215 офицеров, 4 самолёта, 26 танков, 30
орудий, 53 легковых автомобиля и штабных
автобусов, 520 грузовиков, 29 складов с бое-
припасами, продовольствием и вещевым иму-
ществом, захвачено 180 автоматов и пулеме-
тов, 915 винтовок.

Трудно переоценить роль МК и МГК ВКП(б)
и их руководителя Александра Сергеевича
Щербакова в переводе всего народнохозяй-
ственного комплекса Москвы и области на вы-
пуск продукции, необходимой для фронта, для
Победы. Даже небольшие предприятия мест-
ной промышленности Москвы и области, не
говоря о таких флагманах советской инду-
стрии, как заводы: автомобильный им. Ста-
лина (ЗиС), «Серп и Молот», «Красный проле-
тарий», «Динамо», «Фрезер», 1-й ГПЗ, им.
Владимира Ильича, «Компрессор», были пе-
реведены на производство военной продук-
ции. Многие мелкие предприятия стали изго-
товлять детали различных видов оружия, сна-
ряды, мины, гранаты, бутылки с
зажигательной смесью, походное снаряжение

для воинов, шить обмундирование, маскко-
стюмы и т.п. Было широко развёрнуто социа-
листическое соревнование за досрочное вы-
полнение производственных заданий по изго-
товлению нужной для фронта продукции под
лозунгом «Хочешь победить врага на войне –
план выполняй вдвойне и втройне». Большое
внимание уделяли Московские городской и
областной комитеты партии быстрейшему
освоению в производстве новой боевой тех-
ники, такой как установка залпового огня М-
13 («Катюша»), новый лёгкий танк Т-60, авто-
мат ППШ, миномёты и др. А.С. Щербаков еже-

дневно докладывал И.В. Сталину о ходе
освоения в производстве автоматов ППШ,
пока не вышли на уровень их производства в
2000 в сутки. И это тогда, когда все крупные
заводы Москвы были эвакуированы на Восток. 

30 сентября на Брянском фронте, 2 ок-
тября на Западном и Резервном фронтах не-
мецко-фашистские войска начали осуществ-
ление плана генерального наступления на
Москву под кодовым названием «Тайфун».
Была прорвана оборона войск Западного, Ре-
зервного и Брянского фронтов, окружены со-
единения пяти армий. Враг устремился к
Москве, готовых резервов для того, чтобы
преградить путь врагу, не было. Срочно надо
было готовить москвичей, жителей Подмос-
ковья к отпору фашистским полчищам, ком-
плектовать новые соединения и части из доб-
ровольцев, сооружать новые укреплённые по-
зиции, создавать противотанковые и
противопехотные заграждения, эвакуировать
в глубь страны сотни крупных предприятий,
организовать на освободившихся площадях
производство нужной для фронта продукции,
держать под постоянным контролем снабже-
ние населения продовольствием, электриче-
ством, топливом, водой и многое другое,
чтобы защитить столицу, не сдать её врагу и
победить.

И в этот трагический период жизни совет-
ского государства Александр Сергеевич Щер-
баков уходит весь в работу, в создание усло-
вий для победы над врагом. По словам Олим-
пиады Васильевны Козловой, бывшей тогда
первым секретарем Москворецкого райкома
партии, хорошо знавшей обстановку в
Москве: «У А.С. Щербакова был невероятный
авторитет. Кстати, Сталин это хорошо пони-
мал. Весь октябрь, ноябрь 1941 года, самое
страшное время, в городе была практически
одна фигура – Александр Сергеевич Щерба-
ков». Об этом же времени пишет в своих вос-
поминаниях и Сергеев И.П., шофёр Щерба-
кова: «Не могу глаз оторвать от Александра
Сергеевича, от его богатырской фигуры,
плечи в косую сажень выпрямлены, как будто
он хочет загородить своим могучим телом
родную столицу – Москву… Режим его работы

стал тяжёлым. Домой мы стали приезжать в 5,
а иногда в 6 часов утра… И так каждый день».

И вновь партийные и советские органы
стали формировать новые дивизии, включая в
них созданные в июле истребительные ба-
тальоны, батальон политбойцов, рабочих из
коммунистических батальонов, частично из
призывников Москвы и Московской области.
В помощь москвичам прислали своих рабочих
Тула и Горький, в состав дивизий вошли также
некоторые подразделения 242 стрелковой ди-
визии и 1-го корпуса ПВО (всего свыше 39
тысяч человек). Так к концу октября было
сформировано четыре Московских стрелко-
вых дивизии. Формирование их проходило
под контролем МГК ВКП(б) и лично А.С. Щер-
бакова. Эти соединения составили основу
Московской зоны обороны. 

5 октября в Московском комитете партии и
Военном Совете МВО стало известно, что в
районе Юхнова в направлении Москвы дви-
жутся колонны вражеских танков и мотопе-
хоты, а перед ними наших войск нет. Для того
чтобы остановить вражеские войска, Военный
Совет округа за неимением других воинских
соединений поднял по тревоге Подольские
военные пехотное и артиллерийское училища
и отправил их в район Малоярославца, поста-
вив им задачу: преградить путь к столице вра-
жеским танкам и мотопехоте. На другой день
А.С. Щербаков был уже у подольских курсан-
тов, беседовал с командирами и комиссарами
подразделений. Разъяснял им сложившуюся
обстановку, при этом говорил: «Дальше этого

рубежа немецкие войска нельзя пускать,
оставаться на этом рубеже даже тогда, когда
противник обойдет, даже тогда, когда будете
в окружении. Этот рубеж держать любой
ценой. Пока останется хоть один человек. Так
и передайте курсантам: не выходить из окру-
жения». Курсанты выполнили наказ, при под-
держке авиации МВО удерживали врага на
этом рубеже более двух недель, сражаясь с
врагом в недооборудованных ДОТах. А в это
время формировались Московские дивизии,
перебрасывались боеспособные соединения
с других фронтов. В частности, к 10 октября

была переброшена с Северо-
Западного фронта 316 стрелко-
вая дивизия генерала И.В. Пан-
филова, в это же время в рай-
оне Можайска начала разгрузку
32 стрелковая дивизия полков-
ника В.И. Полосухина, прибыв-
шая с Дальнего Востока, вышла
в район Волоколамска из рейда
по тылам немецких войск кава-
лерийская группа генерал-май-
ора Л.М. Доватора. Не сложили
оружия и войска, оказавшиеся
в окружении в райне Вязьмы,
продолжали мужественно сра-
жаться, сковывая крупные силы
врага.

А в Москве спешно шла ин-
тенсивная подготовка к боям на
подступах к столице и на её
улицах. Тысячи москвичей и
жителей столичной области ко-
пали противотанковые рвы, эс-
карпы, траншеи на Можайском
рубеже и на ближних подступах
к столице, сваривали из старых
рельс и балок противотанковые
ежи и устанавливали их и на-
долбы на дорогах и улицах. А.С.
Щербаков выезжал на наибо-
лее важные направления,
встречался с москвичами, ра-
ботающими на оборонительных
рубежах. Так вместе с предсе-
дателем исполкома Моссовета
Прониным они побывали в рай-
оне Ленино. Там копали широ-
кий и глубокий противотанко-
вый ров. Шёл мелкий, казалось
нескончаемый дождь, а люди, в
основном женщины, не при-
останавливали работу, хотя
одежда была вся мокрая, по

лицам струились капли дождя. Щербаков и
Пронин спустились к копающим, скользя по
раскисшей земле. Разговорились. Оказыва-
ется, здесь работают артисты и работники
Большого и других театров. Увидев осунув-
шиеся, мокрые лица, Щербаков пообещал,
что по приезде в Москву пришлёт им подмену.
Женщины с возмущением заявили: «Что мы –
дезертиры? Что, не такие же москвичи, как и
остальные? А вы нам лучше пришлите хоро-
шие лопаты, а то эти быстро ломаются. И
пусть нам побольше заготовляют дров и хо-
рошо топят, чтобы к утру одежда высыхала!»

О масштабе той работы могут сказать ску-
пые статистические данные: в создании обо-
ронительных сооружений принимало участие
более 600 тысяч человек. Только за октябрь и
ноябрь 1941 года было сооружено дотов и
дзотов – 536, пулемётных железобетонных
колпаков – 847, рвов и эскарпов – 172 км, за-
граждений из колючей проволоки – 124 км, на-
долб и баррикад в городе – 33 км.

В середине октября немецко-фашистские
войска продолжали наступление, рвались к
Москве, несмотря на непогоду: выпал первый
снег и установилась плохая видимость. 

На тот момент в Ставке Верховного Главно-
командующего не было уверенности в том, что
войска Западного фронта сумеют остановить
продвижение вражеских войск к Москве. С
различных участков фронта поступали неуте-
шительные сведения: 12 октября немцы за-
хватили Калугу, 14-го – Калинин. В связи с
этим ГКО решил эвакуировать из Москвы пра-
вительственные учреждения и дипломатиче-
ский корпус, а также все союзные и союзно-
республиканские промышленные предприя-
тия. Слух об этом, дошедший до населения,
родил панику среди неустойчивой её части,
которая выразилась в закрытии многих мага-
зинов и мелких предприятий, растаскиванию
товаров, готовой продукции, других матери-
альных ценностей и неорганизованном отъ-
езде из Москвы на автомобилях (грузовых и
легковых), конных повозках по шоссе Энтузиа-
стов – единственной свободной дороге, веду-
щей на восток. Но московские заводы рабо-
тали, производили продукцию, нужную для

фронта. Городским властям уже в следующие
дни удалось переломить ситуацию и навести
порядок, а 19 октября ГКО принял постанов-
ление о введении с 20.10.1941 в Москве и
прилегающих к городу районах осадного по-
ложения. Этим постановлением вводился
жёсткий порядок в столице, устанавливался
комендантский час, ограничивающий пере-
движение в ночное время. Командующему За-
падным фронтом генералу армии Г.К. Жукову
поручалась оборона столицы на рубежах, от-
стоящих на 100-120 км западнее Москвы, на
начальника гарнизона города Москвы гене-
рал-лейтенанта Артемьева была возложена
оборона Москвы на её подступах.

Весь октябрь шли упорные бои. Войскам
Красной Армии приходилось отстаивать свои
оборонительные позиции перед натиском
превосходящих сил врага. В эти дни против-
нику удалось захватить Можайск, Малояро-
славец (18 октября), Волоколамск (28 ок-
тября), но прорвать нашу оборону нигде не
удалось. 

В конце октября Александр Сергеевич
Щербаков как секретарь ЦК ВКП(б) позвонил
главному редактору «Красной Звезды» Д.И.
Ортенбергу и предложил поместить в газете
репортаж о беседе с одним из командармов
Западного фронта. Выбор пал на К.К. Рокос-
совского. Такая беседа состоялась в штабе
16-й армии 29.10.1941. Вёл её корреспондент
газеты П.И. Трояновский. В заключение бе-
седы командарм заявил: «Вы что же, думаете,
что мы так и будем сидеть в обороне? Нет, мы

ещё обязательно будем наступать, будем и в
Берлине!» Опубликование содержания бе-
седы поднимало боевой дух воинов Красной
Армии, укрепляло надежду советских людей
на победу в войне.

Приближалась 24-я годовщина Великой
Октябрьской социалистической революции.
Традиционно в течение длительного времени
её отмечали торжественным собранием нака-
нуне и военным парадом и демонстрацией
трудящихся в день годовщины. А как быть в
1941-м, когда враг у ворот столицы? Иосиф
Виссарионович Сталин как Верховный Главно-
командующий и Генеральный секретарь ЦК
ВКП(б) решает провести и торжественное со-
брание, и парад. 

6 ноября на станции метрополитена «Мая-
ковская» состоялось торжественное заседа-
ние Моссовета с участием партийных и обще-
ственных организаций города, а в день празд-
ника 7 ноября – парад частей Красной Армии
на Красной площади столицы. И.В. Сталин вы-
ступил на торжественном заседании Москов-
ского совета с докладом, а на параде с речью,
в которых подвёл итоги первых месяцев
войны, подчеркнув при этом, что гитлеровский
план молниеносной войны против нашей Ро-
дины полностью провалился и что разгром не-
мецких империалистов и их армий неминуем.
Оба эти исторические мероприятия прошли
организованно и имели колоссальное мо-
рально-политическое влияние на развитие со-
бытий как внутри страны, так и за рубежом.
Весь мир увидел и осознал, что Советский
Союз жив, борется и не за горами то время,
когда одержит победу. В подготовке и органи-
зации этих мероприятий принял самое непо-
средственное участие МГК ВКП(б) во главе с
А.С. Щербаковым.

16 ноября немецкие войска группы армий
«Центр» после восстановления боеспособно-
сти потрёпанных в октябрьских боях дивизий
и перегруппировки начали второе генераль-
ное наступление на советские войска, оборо-
нявшие Москву. Немецким войскам, несмотря
на героические усилия советских воинов, всё
же удалось потеснить наши войска на северо-
западе и юго-западе от Москвы, кое-где от-
дельным воинским соединениям – прорваться
через наши боевые порядки, даже перепра-
виться на восточный берег канала Москва -
Волга в районе Яхромы, взять райцентр Крас-
ная Поляна, что в 27 км от столицы. Но на
большее гитлеровцам сил не хватило. Было не
по зубам.

К этому времени эвакуация московских
промышленных предприятий в восточные
районы страны в основном была закончена. К
25 ноября далеко на восток было отправлено
498 московских предприятий вместе с не-
обходимым производственным аппаратом. А
это значит было перевезено 101 тысяча еди-
ниц промышленного оборудования, кроме
того, 238 тысяч тонн металла, каучука и других
ценных материалов. Было эвакуировано 2,2
млн человек, в том числе 210 тысяч квалифи-
цированных рабочих, инженеров и техников.
Для перевозки всего этого потребовалась 71
тысяча вагонов. МГК ВКП(б) во главе с А.С.
Щербаковым не только принимал самое непо-
средственное участие в этой работе, но и ор-
ганизовал сбор оставшихся станков и другого
производственного оборудования, которые
сосредоточивались в отведённых местах, и
наладил производство продукции, необходи-
мой для фронта. О значении этой работы
можно судить по такому факту: несмотря на
то, что основные московские промышленные
предприятия были эвакуированы уже в пер-
вый год войны, Москва за войну дала фронту
каждый 14-й самолет, каждый четвёртый сна-
ряд, каждый третий миномёт и каждый второй
автомат. 

5-6 декабря войска Калининского, Запад-
ного и правого крыла Юго-Западного фронтов
Красной Армии без оперативной паузы пере-
шли в контрнаступление. Зловещие немецкие
танковые клешни, подготовленные к тому,
чтобы замкнуться за Москвой на востоке,
были обрублены. 13 декабря 1941 года в со-
ветских газетах было опубликовано и пере-
дано по радио сообщение Совинформбюро
под заголовком: «Провал немецкого плана
окружения и взятия Москвы. Поражение
немецких войск на подступах Москвы».
Уже первые успехи бойцов и командиров
Красной Армии легли живительным бальза-
мом на сердца советских людей, укрепили
уверенность в нашей победе, родили новые
подвиги, как на фронте, так и в тылу. К началу
нового 1942 года враг был отброшен на 100 –
150 км от Москвы. 
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Находившийся в декабре в Москве с офи-
циальным визитом министр иностранных дел
Великобритании лорд А. Иден изъявил на-
стойчивое желание побывать в Действующей
армии и посмотреть места, освобождённые
советскими войсками в ходе контрнаступле-
ния. Такую поездку организовали. Британский
министр проехал по Рогачёвскому шоссе,
вдоль которого увидел горы брошенной раз-
битой и исправной немецкой боевой техники,
побывал в городе Клин, освобождённом 15
декабря от оккупантов со следами их массо-

вых бесчинств. А спустя несколько дней по
столь же настойчивой просьбе была организо-
вана поездка желающих иностранных коррес-
пондентов, аккредитованных в Москве, что
привело к широкому освещению побед Крас-
ной Армии в средствах массовой информации
всего мира. Люди доброй воли всего мира ру-
коплескали доблестным воинам Красной
Армии, развёртывали борьбу против немец-
ких оккупантов в Европе. Правительства США
и Великобритании более охотно предостав-
ляли помощь Советскому Союзу вооруже-
нием, материалами и продовольствием. 

Ещё долго продолжалась Московская
битва, вплоть до 20 апреля 1942 года. Были
полностью освобождены от вражеских войск
Московская, Тульская области, многие рай-
оны Калининской, Смоленской, Рязанской,
Орловской областей. 

Защищали Москву от фашистского наше-
ствия, бились насмерть с врагом на полях
Подмосковья представители всех многочис-
ленных народов Советского Союза. Однако
основную тяжесть борьбы в Московской
битве вынесли на своих плечах москвичи и
жители Подмосковья, вдохновлённые твёр-
дой верой в то, что враг будет здесь останов-
лен и разбит. А в организацию этой борьбы
достойный вклад внесли Московский област-
ной и Московский городской комитеты Ком-
мунистической партии, возглавляемые А.С.
Щербаковым. 

Освещению хода битвы за Москву, уча-
стию трудящихся Москвы и Подмосковья в
ней уже тогда уделялось особое внимание в
работе партийных и советских органов. Уже в
конце 1941 года была создана и приступила
к работе Комиссия по изучению обороны
Москвы, образованная по решению Прези-
диума Академии наук СССР. Председателем
Комиссии по предложению А.С. Щербакова
стал заведующий Управлением пропаганды и
агитации ЦК ВКП(б) Г.Ф. Александров, а за-
местителем председателя – член-корреспон-
дент Академии наук И.И. Минц. В каждом
районе столицы работали аналогичные ко-
миссии. Уже в 1942 году были собраны значи-
тельные материалы данной тематики. 

И в ходе боёв и после того как немецко-
фашистские войска были разбиты и отбро-
шены, обострилась проблема обеспечения
населения продовольствием и топливом. Ко-
нечно, жители Москвы не испытывали таких
колоссальных трудностей, как ленинградцы,
но порой им и жителям области приходилось
очень тяжело. Для того чтобы обеспечить вы-
дачу скудного пайка по карточкам, приходи-
лось строго следить за завозом продуктов, их
распределением и выдачей. В связи с этим
приходилось неоднократно обращаться за
помощью к членам правительства, в ГКО,
лично к Сталину. Но партийные и советские
органы не только били тревогу по поводу

снабжения населения продовольствием, но
принимали реальные меры к его нормализа-
ции: на многих предприятиях были созданы
Отделы рабочего снабжения (ОРСы), подсоб-
ные хозяйства, которым были выделены
земли в Подмосковье, домашний скот. Про-
дукция подсобных хозяйств шла на улучше-
ние питания работников предприятий в сто-
ловых. Весной
1942 года в сто-
лице и области на-
чалась «огородная
кампания». Созда-
вались обще-
ственные огороды,
но были и личные.
Огороды имели
205 тысяч москви-
чей. Это позво-
лило в значитель-
ной степени улуч-
шить рацион
питания жителей
Москвы и области.
В мае 1942 года
Пленум МГК
ВКП(б) всесто-
ронне обсудил
продовольствен-
ную проблему, на-
метил меры по
улучшению снаб-
жения населения.
В докладе на пле-
нуме А.С. Щерба-
ков обращал вни-
мание актива на
н е о б х о д и м о с т ь
строжайшего об-
щественного конт-
роля над работой
торговых органи-
заций и предприятий общественного пита-
ния, недопущения воровства и разбазарива-
ния продуктов. 

Не менее остро стояла проблема с обес-
печением топливом электростанций, пред-
приятий, учреждений и населения. Да, насе-

ления. В то время 62% московских домов не
имели центрального водяного отопления и
обогревались печами, расположенными в
квартирах. Доставка каменного угля из Дон-
басса и Подмосковного угольного бассейна
прекратилась в связи с боевыми действиями,
оккупацией и разрушением шахт фашист-
скими войсками. Завоз дров из северных
областей страны (как это обычно было ранее)
стал невозможен в связи с занятостью транс-
порта военными перевозками. МГК ВКП(Б) и
исполком Моссовета вынуждены были обра-
щаться в Госплан и другие правительствен-
ные органы за помощью в решении топлив-
ной проблемы, принимали свои меры. Так

после обращения в ГКО Госплан дал разре-
шение на вывоз из подмосковных лесов 300
тыс. куб. м древесины. Для этого по поста-
новлению правительства был создан специ-
альный трест по заготовке дров для Москвы,
выделены автомобили, лошади, горючее,
корма. Вводилась трудовая повинность, ко-
торая охватывала все слои населения, в том

числе домашних хозяек и школьников. Только
за 1942 год в заготовке дров приняло участие
свыше 100 тыс. москвичей. Для скорейшего
восстановления шахт Подмосковного уголь-
ного бассейна столичные районы взяли шеф-
ство над ними и в зиму 1941/1942 годов по-

слали туда около тысячи слесарей и станоч-
ников. И всё же москвичам пришлось пере-
жить большие лишения в первую военную
зиму: скудное питание (если не голод), холод
(в помещениях температура воздуха 4 – 7
градусов), месяцами без электричества,
бомбёжки. И в то же время – героический
труд: Всё для фронта! Всё для победы! Орга-
низаторами всего этого были коммунисты во
главе с А.С. Щербаковым. 

12 июня 1942 года А.С. Щербаков был на-
значен начальником Главного политического
управления РККА – заместителем народного
комиссара обороны СССР. Не прекращая ра-
боты в ЦК ВКП(б), в МК и МГК ВКП(б), в Сов-

информбюро и различных комиссиях, он и на
этом поприще проявил незаурядные способ-
ности. «Хозяйство» от предшественника ар-
мейского комиссара 1-го ранга Мехлиса до-
сталось в запущенном состоянии, процветал
формализм, бесконечные реки политдонесе-
ний, подозрительность. Времени на живую
работу с воинами не оставалось. В течение

нескольких дней,
изучив работу
ГлавПУ, А.С. Щер-
баков произвёл
кадровые измене-
ния, привлекая к
работе фронтови-
ков, проявивших
себя умелыми ор-
ганизаторами пар-
тийно-политиче-
ской работы в
Д е й с т в у ю щ е й
армии. С самого
начала своей дея-
тельности в этой
должности начал
перестройку в ра-
боте политорга-
нов, всей пар-
тийно-политиче-
ской работы в
войсках, направ-
ляя её на решение
задачи вооружён-
ной борьбы с вра-
гом на фронтах
Великой Отече-
ственной войны.
Особое значение
придал агитацион-
ной работе в вой-
сках. Был создан
Совет военно-по-

литической пропаганды, в который вошли
видные деятели партии, председателем ко-
торого стал А.С. Щербаков. Были учреждены
штатные должности агитаторов в полках и
дивизиях, создавались нештатные группы
агитаторов (лекторов) при политорганах и

партийных комитетах, в том числе и нацио-
нальных республик, лекторы которых регу-
лярно выступали в войсках, где воины были
представителями этой национальности. С ав-
густа 1942 года стал выходить двухнедель-
ный «Блокнот агитатора». А.С. Щербаков был
инициатором написания благодарственных
писем родителям, в адрес трудовых коллек-
тивов, где работали воины, военкоматов. Он
был автором идеи памяток типа «Уязвимые
места немецкого танка», «Как построить про-
стейшее укрытие от холода» и других. Он
превратил партийно-политическую работу в
своеобразный род войск, активно участвую-
щий в разгроме врага.

Александр Сергеевич Щербаков был чрез-
вычайно ответственным человеком, имеющим
широкий круг знаний, обладающим велико-
лепной памятью, необыкновенной работоспо-
собностью. По этой причине И.В. Сталин и по-
ручал ему самые ответственные посты, не
освобождая от уже занимаемых им. Кроме
того Александр Сергеевич обладал прекрас-
ными человеческими качествами: наряду с
высокой требовательностью к людям, к близ-
ким и себе, был исключительно внимательным
к каждому человеку. О нём в превосходной
степени отзываются его сослуживцы по Глав-
ПУРу. В своих мемуарах всем известные пол-
ководцы и военачальники Маршалы Совет-
ского Союза Г.К. Жуков, А.М. Василевский,
К.К. Рокоссовский, И.Х. Баграмян, Адмирал
флота Советского Союза Н.Г. Кузнецов дают
высокую оценку его деятельности и прекрас-
ным человеческим качествам. А.М. Василев-
ский оставил и такое свидетельство: «Мате-
риалы, согласованные с Александром Серге-
евичем, или завизированные им, Сталин
подписывал без задержки».

Умер Александр Сергеевич Щербаков от
обширного инфаркта 10 мая 1945 года, на
другой день после Победы. Он ещё накануне
просил персонал больницы вынести его из
помещения, чтобы посмотреть на салют.

А.С. Щербаков был награждён тремя орде-
нами Ленина, орденами Суворова, Кутузова и
Отечественной войны – все первой степени.
Город Рыбинск в 1946 – 1957 годах носил имя
Щербаков, станция московского метро «Алек-
сеевская» в 1966 – 1990 годах именовалась
«Щербаковская», было принято постановле-
ние – установить в Москве на Сретенском
бульваре памятник А.С. Щербакову. Но это по-
становление было отменено по инициативе
Н.С. Хрущёва, испытывавшего неприязнь к
верным соратникам И.В. Сталина.

От редакции: Рассказ об Александре
Сергеевиче Щербакове будет не полным,
если не сказать о том, что лечившие его
врачи приложили всё старание, чтобы он
как можно скорее скончался.

ÑÎÁÎÉ ÇÀÑËÎÍÈÂØÈÉ ÌÎÑÊÂÓ
Н.В. ШЛЯПНИКОВ,
гвардии полковник 
в отставке, участник 
Московской битвы

Окончание.Начало на 5 стр.

Мы пред врагом не спустили,
Славный Андреевский флаг…

Море яростно стонало,
Волны бешено рвались:

Волны знали, море знало,
Что спускалось тихо вниз…

Из народных песен

Золото на дне морей в трюмах затонув-
ших кораблей всегда привлекало кла-
доискателей, а иногда и правительства

государств. Специально для поиска груза зо-
лота на затонувшем в Крымскую войну (1853
– 1856) у берегов полуострова английском
судне «Чёрный принц» была создана судо-
подъёмная организация (ЭПРОН). Золота на
«Чёрном принце» не обнаружили, за исключе-
нием нескольких золотых монет, но легенда о
золоте этого «Принца» бытует до настоящего
времени, как и о многих других «золотых» ко-
раблях. Об одной из них, которая за 99 лет об-
росла как достоверными, так и вымышлен-
ными фактами, я и хочу коротко поведать
ниже. Архивные документы не подтверждают
наличия «сказочных богатств» на борту крей-
сера «Адмирал Нахимов», погибшего в пе-
чально известном Цусимском сражении и за-
тонувшего на незначительной глубине, но
тайна легенды продолжает будоражить умы в
России и Японии. 

Лично я не сторонник версии «золотого
запаса» на крейсере. Почему? Сошлюсь
только на один момент, мало учитываемый
исследователями русско-японской войны, в
том числе и по гибели броненосного крей-
сера «Адмирал Нахимов». На запрос Роже-
ственского в Петербург о судьбе второго ком-
плекта снарядов для эскадры, который обе-
щали прислать на транспорте «Иртыш», но
прислали вместо снарядов сапоги, мини-
стерство ответило, что второй комплект сна-
рядов для эскадры отправлен по железной
дороге во Владивосток и большая часть его
уже находится там. (Эти снаряды без надоб-
ности пролежали до наших дней) Морем же
боезапас не послали из-за риска, что его пе-
рехватят японцы, как уже было в Порт-Артуре.
А чем снаряды дороже золота? Риск был, по-
этому мало кто рискнул бы погрузить золото,
хотя и на броненосный, но старый крейсер. 

Эта история, как плавник акулы, периоди-
чески мелькает среди других «золотых»
океанских историй, но полной ясности нет до
сих пор. У многих исследователей, писателей
и историков есть свои версии этой тайны, но
слабое место всех в том, что до сих пор никто
не видел того «золота», которое якобы под-
няли с крейсера японцы в 1980 году в басно-
словном количестве. По словам президента
Японского фонда судостроительной промыш-
ленности Рёити Сасагава, сокровища на «На-

химове» находились в пределах 201 326 кг зо-
лота и примерно 320 кг платины, что соответ-
ствовало приблизительно одной трети всего
золотого запаса России периода русско-
японской войны! Завершая свою речь на
пресс-конференции, Сасагава показал жур-
налистам слиток, поднятый с затонувшего
крейсера. Слиток размером 28 на 8 см, весил
около 20 кг. Господин Кацуми Таманаи, прези-
дент компании «Ниппон марин дивелопмент»,
подтвердил сообщение Сасагавы и, ссылаясь
на водолазов своей компании, заявил, что на
корабле много подобных слитков. Позднее
эксперты установили, что слитки металла, ко-
торые, по словам Сасагавы, найдены были на
корабле, имеют удельный вес 11,4 грамма на
кубический сантиметр, а это соответствует
удельному весу свинца, но не платины и зо-
лота. Но даже здесь возникает вопрос: откуда
на «Нахимове» было столько свинца? Ведь
для балласта применялись чугунные чушки,
но не свинцовые. Тайна на тайне!

При попытке писателя-историка Виталия
Гузанова, в последние годы тесно занимаю-
щегося историей Японии и, в частности, ис-
торией русско-японской войны 1904-1905
годов, вплотную ознакомиться с экспозицией
крейсера «Адмирал Нахимов» в японском на-
циональном военно-морском музее ему по-
просту с японской вежливостью отказали. В
его новелле «В царстве Нептуна у острова Цу-
сима» (книга «Самурай в России», изд. «Япо-
ния сегодня», 1999 г.), рассказывающей о тра-
гедии крейсера, рассматривается версия о
том, что на «Нахимове» действительно был
запас золота.

Естественно, возникает вопрос: почему
японцы, трижды предпринимавшие экспеди-
ции по обследованию затонувшего крейсера
- в 1909 г., 1933 г. и в 1980 г., последняя весьма
успешная, — не хотят открыть миру правду?
Западные исследователи и большинство
наших относятся к идее о сокровищах на
крейсере «Адмирал Нахимов», как к абсурду.
Но что же всё-таки толкает японцев на созда-
ние сенсаций о сокровищах?

Некоторые обозреватели склонны думать,
что ажиотаж с сокровищами помог дельцам
из компании «Ниппон марин дивелопмент»
получить крупные кредиты; другие полагают,
что эта акция работала чисто на авторитет
фирмы. Мне кажется, что здесь была и фи-
нансовая, и рекламная стороны вопроса. В
любом случае цели организаторов сенсации
были не благородными, а корыстными.

Я лично сторонник того, что на старом
крейсере «Адмирал Нахимов», постройки
1884-1887 годов, бывшим к Цусимскому сра-
жению «древним стариком» по меркам кора-
бельной жизни, не было и не могло быть ника-
кого «золотого запаса». Анализ архивных до-

кументов, относящихся ко 2-й эскадре, ни
прямо ни косвенно не указывает на наличие
драгоценностей на каком-либо из кораблей
эскадры. А по донесениям командира крей-
сера А.А. Родионова видно, что «С вверенного
мне крейсера по моему распоряжению были
спасены казённые деньги суммою 1 686 стер-
лингов английскою монетою, которые для
сбережения и доставки в Россию были роз-
даны, как показано в прилагаемом списке…».
То были единственные казённые деньги на
крейсере. Поэтому логика некоторых иссле-
дователей, что крейсер не должен был ввязы-
ваться в бой, а следовать прямо во Владиво-
сток, да к тому же, мол, и сам командир не
знал о грузе, не выдерживает критики. Как это
можно было сделать при максимальной ско-
рости 15,5 узла, когда японские дредноуты
имели скорости выше 20 узлов? А потом,
крейсер следовал в составе 2-й Тихоокеан-
ской эскадры и, как все её корабли, вёл ге-
роический бой с превосходящими силами
противника до самого конца, не спустив Анд-
реевского флага.

Материалы следственной комиссии Глав-
ного морского штаба России, учреждённой 19
декабря 1905 года для выяснения обстоя-
тельств Цусимского сражения (боя) (рассле-
довался сам факт сражения, а не предпосылки
его, а это очень важно), свидетельствуют, что
«Адмирал Нахимов» в составе эскадры вошёл
в пролив 14(27) мая 1905 года. Видимость
была плохой. В 13 часов 25 минут на горизонте
показались японские корабли с миноносцами.
С момента открытия огня до выхода крейсера
из боя в 18 часов 30 минут крейсер вёл пере-
стрелку с японскими кораблями, получив
около 20 попаданий вражеских снарядов, один
из которых был 12-дюймовым. Было убито 20
человек и ранено 54 человека команды. В 15
часов образовалась большая пробоина близ
ватерлинии, носовая башня осела, но корабль
продолжал сражаться. Была отбита атака
японских миноносцев, при этом артиллерия
крейсера потопила три миноносца, а четвёр-
тый повредила. И всё-таки примерно в 18
часов 30 минут одна из японских мин (торпеда)
попала в носовую часть крейсера. «Адмирал
Нахимов» вынужден был выйти из боя и за-
няться борьбой за свою жизнь. Во 2-м часу 15
(28) мая  крейсер настолько погрузился, что
надежды на его спасение не осталось. Коман-
дир корабля капитан 1 ранга Александр Родио-
нов в донесении писал:

Видя, что крейсер всё более погружается,
я убедился, что положение «Нахимова» без-
надёжно, и решил спасти хотя бы часть
команды, а потому начал держаться к пока-
завшемуся берегу. Не желая чтобы крейсер
затонул на мелководье, я остановил машины.
Начали спускать гребные суда, а также при-

ступили к уничтожению всех секретных бумаг,
шифра, сигнальных книг и вахтенных журна-
лов, что было исполнено. Вдали показался
японский миноносец. Как только он обратил
внимание на крейсер, он изменил курс и стал
издали наблюдать за нами. При его появле-
нии я приказал открыть кингстоны. Это был,
как я узнал потом, вспомогательный крейсер
«Садо-Мару». Когда японцы убедились, что
крейсер окончательно тонет и команда его
покидает, они дали ход, приблизились и на-
чали спускать гребные суда. «Нахимов» почти
весь был в воде, когда одновременно при-
стали две японские шлюпки, одна с мино-
носца, другая с крейсера, с предложением
мне и оставшимся офицерам спастись на
них. Я твёрдо решил не покидать «Нахимова»,
пока хотя бы малая часть его палубы нахо-
дится на поверхности.

Убедившись в безуспешности уговоров и
видя, что крейсер с минуты на минуту
скроется под водой, японцы отвалили. Я
остался на крейсере с лейтенантом Клочков-
ским. Как только шлюпки отвалили, крейсер
быстро пошёл ко дну носом вперёд, повалив-
шись на правый борт (10 часов 15 минут 15
мая 1905 г.). Напором воды меня выбросило
на поверхность, где я увидел, что японские
крейсер и миноносец быстро уходят от места
крушения. Вытащен я был из воды случайно
проходившими мимо рыбаками…  

Впоследствии, в 1906 году, как россий-
ские, так и японские газеты подтвердили
слова А.А. Родионова, что крейсер «Адмирал
Нахимов» никому не сдавался, что он пошёл
ко дну под развивающимся Андреевским
флагом. Так было и с другими русскими ко-
раблями. Таким образом, версия японских
журналистов, которая очень муссировалась в
80-е годы прошлого века, что русские ко-
рабли, и, в частности, крейсер «Адмирал На-
химов», сдались японцам – вымысел, не
имеющий под собой реальной основы; он был
выдвинут в оправдание нарушений Японией
международных морских законов и прав. Не
сдавшиеся затонувшие корабли являлись
собственностью и захоронением моряков
России, а Япония поднимала их, в том числе
и «Варяга», использовала их как трофеи, ка-
ковыми они не являлись. Нарушали покой по-
гибших русских моряков, копаясь в их моги-
лах (затонувшие корабли). А это уже кощун-
ство. Это так не похоже на традиции японцев,
однако… Россия почему-то тогда промолчала
(даже заплатила за «Варяг» сверхсумму).
Была слаба? Молчит и сегодня – опять по той
же причине?

По прошествии более 100 лет японцы не
спешат хотя бы принести извинения за эти
деяния, а наоборот, ищут всякие предлоги
оправдания, от нас же требуют уступок. Вот
это, пожалуй, самая главная цусимская тайна,
а не «золото» крейсера, которого не было.

Но есть ли на «Нахимове» сокровища или
нет – это одна сторона дела. Вторая и главная
состоит в том, что корабль являлся собствен-
ностью России. Только она имела право на
производство подъёмных и поисковых работ
(вспомните договор СССР и Англии по
подъёму золота с крейсера «Эдинбург» в 1986
году). Посягательство на это право представ-

ляет собой не только нарушение общепри-
знанных международных правовых норм, но и
недружелюбный акт в отношении нашей
страны. Протест нашего МИДа в то время не
был услышан в Японии. Больше того, что каса-
ется поднятых «трофеев» с «Адмирала Нахи-
мова», то газетная шумиха не утихала долго.
Чтобы продемонстрировать свои успехи, Са-
сагава выставил экспонаты на обозрение в
Морском музее, построенном на берегу Токий-
ского залива. Под стеклом вместе с другими
вещами с крейсера лежат и слитки – бруски,
привлекающие внимание посетителей. Когда
с этими экспонатами захотел ознакомиться
Виталий Гузанов, этот отдел оказался просто
закрыт. И здесь я готов согласиться с писате-
лем, процитировав его высказывания, под ко-
торыми полностью подписываюсь:

Зададимся вопросом: почему Сасагава вы-
ставил «трофеи» с разграбленного «Адмирала
Нахимова»? В Японии миллионера Сасагаву
знают как ревностного поборника возврата
Южных Курильских островов. Он неоднократно
заявлял, что готов вернуть всё поднятое с рус-
ского крейсера, если Советский Союз положи-
тельно решит так называемый территориаль-
ный вопрос (наше за наше. – В.К.).

На первый взгляд, история с золотом при-
ключенческая, но если задуматься, то она от-
даёт недобрым политическим душком…. 

Я не первый поднимаю вопрос о недобро-
совестном отношении японского правитель-
ства к затонувшим русским кораблям. Ещё в
30-е годы прошлого столетия парижская га-
зета русских эмигрантов «Освобождение»
разрабатывала эту тему. Тогда были натянутые
отношения между СССР и Японией, и этого
никто не услышал. Сегодня времена другие.
Мы говорим о добрососедских отношениях и
партнёрстве со Страной восходящего солнца
и, надо полагать, она с симпатией относится к
новой России. Не пора ли после ста лет, во
имя будущего, принести взаимные извинения
за неблаговидные поступки того времени? На
мой взгляд, это было бы на пользу обоим ве-
ликим народам и большим шагом вперёд в за-
ключении Мирного договора между странами,
которого нет до сих пор.

СПРАВКА. Броненосный крейсер «АДМИ-
РАЛ НАХИМОВ» заложен на Балтийском за-
воде в июле 1884, спущен 21.10.1885 и всту-
пил в строй 3 декабря 1887 года.

Водоизмещение: 7782\8524 тонны.
Размеры: длина – 103,3 м., ширина – 18,6

м., осадка – 8,4 м.
Механизмы: 12 цилиндрических котлов, 2

вала, мощность 8000 л.с.
Скорость хода максимальная 17 узлов.
Запас угля максимальный 1 200 тонн,

дальность плавания при скорости 10 узлов 4
400 миль.

Максимальная броня по ватерлинии 254-мм.
Вооружение: 8 – 203-мм орудий, 10 – 152-

мм орудий, 12 – 47-мм пушек, 6 – 37-мм
пушек, 2 – 64-мм десантных орудия и 3 над-
водных 381-мм торпедных аппарата.

Экипаж: 23 офицера и 549 человек лич-
ного состава.

Вадим КУЛИНЧЕНКО,
капитан 1 ранга, ветеран-подводник

ÖÓÑÈÌÑÊÈÅ ÒÀÉÍÛ
К вопросу о том, было ли золото на броненосном крейсере «Адмирал Нахимов», 

погибшем в Цусимском сражении 15(28) мая 1905 году, а более о другой важной теме.

А.С. Щербаков на Западном фронте
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Вянваре 2014 года я, Кофанова Татьяна
Васильевна, гражданка Российской
Федерации, постоянно зарегистриро-

ванная и постоянно проживающая в Москве,
русская, беспартийная, образование: два
высших, в том числе юридическое, обрати-
лась на личном приёме к начальнику След-
ственного управления Следственного коми-
тета Российской Федерации Б.А. Лавреневу
с заявлением о возбуждении уголовного
дела в отношении судьи Хорошевского рай-
онного суда г. Москвы Жедачевской И.Н. по
признакам преступления, предусмотрен-
ного ст.ст.285, 303, 305 УК РФ (злоупотреб-
ление должностными полномочиями, фаль-
сификация доказательств, вынесение заве-
домо неправосудного решения по
гражданскому делу), что в совокупности до-
водов, фактов я расценила как организацию,
исполнение и юридическое обеспечение
рейдерского захвата моей недвижимости в
Талдомском районе Подмосковья (ст.161 УК
РФ, грабёж).

При этом по мотивам недоверия руковод-
ству отдела я просила не пересылать моё за-
явление в Следственный отдел района Хоро-
шево-Мневники г. Москвы, на что ни ответа, ни
удовлетворения просьбы так и не получила.

В результате многогранной и обширно не-
законной, считаю, деятельности в 2001-2005
гг. судьи Жедачевской И.Н. и её заведомо не-
правосудных актов у меня в 2005 году неза-
конно была отнята (отчуждена) дача в деревне
Мякишево Талдомского района Подмосковья,
вследствие чего мы, две больные и одинокие
пожилые женщины, я и моя сестра Ольга, ин-
валид II группы, остались без приусадебного
участка, без огорода и без дополнительной
продуктовой корзины, то есть с «голыми» ми-
зерными пенсиями, и были обречены на вы-
мирание в прямом смысле слова.

Господин Лавренев Б.А. не соизволил отве-
тить на моё обращение. Более того, проигно-
рировал мою просьбу и втихаря переправил
заявление в следственный отдел Хорошево-
Мневники, откуда я получила соответствую-
щий классическим правилам бюрократии: цар-
ской, советской и пореформенной России —
ответ со ссылкой на некий циркуляр.

Аналогичные ответы «циркулярных» совет-
ников пачками вот уже несколько лет я полу-
чаю из прокуратуры разных уровней, после
того как они «спустятся вниз», т.е. в межрай-
онную прокуратуру.

И все встает на бюрократические круги
своя, т.е. не рассматривается по существу
никем и никак. Однако в настоящее время
моё обращение от 10.04.2015 направлено в
Хорошевский МРСО г. Москвы для рассмот-
рения по существу.

Аналогичное указанному выше заявление в
2008-2009 годах мною направлялось в след-
ственный отдел СК РФ по Талдомскому району
в отношении злоупотреблений и заведомо не-
правосудных решений судьи Талдомского рай-
онного суда Московской области Румянцевой
М.А., Председателя Талдомского райсуда. Но
в обоих случаях «проверки» ограничивались
отписками.

После этого и до этого судья Румянцева
М.А. по отношению ко мне демонстрировала
такую злобу, ненависть, агрессивность и зло-
пыхательство, что, видимо, до сих пор из
этого состояния не может выйти, так и судит
по сей день.

Примером тому – определе-
ние судьи Румянцевой М.А. от
11 марта 2015 г. об отказе в
удовлетворении заявления о
пересмотре решения по делу
№2-190/2007 по моей жалобе
на действия и решения судеб-
ного пристава-исполнителя
Красных Р.С. на этапе предва-
рительных слушаний:

- я была больна, о чём суд
был предупреждён телефоно-
граммой и по электронной
связи, просила суд отложить и в
моё отсутствие дело не рас-
сматривать;

- судья цинично и беспар-
донно скрыла в определении всё
вышеуказанное, в том числе и о
наличии письменного ходатай-
ства об отложении судебного за-
седания, отправленного «по
электронке» и подтверждённого письмом.

В народе про такие случаи говорят -
«фемида с куриной слепотой»: нет истца,
нет ответчиков, дело не заволокичено,
ранее ни разу не откладывалось, ходатай-
ство об отложении имелось, т.е. не было у
суда тогда оснований отказывать в удовле-
творении ходатайства. Для кого было это
мероприятие? Ответ очевиден: лично для
судьи Румянцевой М.А.

По закону, разбирательство дела должно
быть отложено (абзац 2, часть 2, ст.167 ГПК РФ).

О содержании и заданности этого реше-
ния – особый разговор впереди. Оно обжало-
вано в Московский областной суд. А там еще
один злобный и ангажированный, считаю,
судья (фамилию не назвал), видно, друг судьи
Румянцевой М.А. устроил скандал и провока-
цию, сорвав судебное заседание.

Ещё одним примером неправосудности на
начальном этапе – этапе разрешения вопроса
о принятии иска к производству судом первой
инстанции – является определение судьи Хо-
рошевского районного суда г. Москвы Жеда-
чевской И.Н. от 10 октября 2014 г.

В этом случае основной фишкой явилось
неправосудие судьи в том, что она, судья, бу-
дучи супругой полицейского, приняла к своему
производству иск к ответчикам: ОАО «Сбер-
банк России» и к УВД по СЗАО г. Москвы, в ко-
тором служит её муж, чью фамилию она носит,
что законом запрещено, а судья подлежит
отводу по основаниям, предусмотренным
п.п.2,3 ч.1 ст.16 ГПК РФ: «судья подлежит
отводу, если является родственником или
свойственником кого-либо из лиц, участвую-
щих в деле, или их представителей, если лицо,
прямо или косвенно заинтересованно в ис-
ходе дела…» Но председатель Хорошевского
районного суда г. Москвы Севостьянова С.В.
привычно, считаю, прикрыла её.

Далее начинается самое интересное.
Мною были получены интригующие и за-

вораживающие ответы, как-то:
а) «слепой», едва читаемый ксероксный

ответ от 12.03.2014 г. №201-бж 11/14/18 за
подписью руководителя следственного от-
дела А.Н. Касаткина;

б) от 17.10.2014 г. №61к-14/499 за подпи-

сью заместителя руководителя следствен-
ного отдела М.М. Степанова;

в) от 06.04.2015 г. №6ж-11/15/335 за под-
писью и.о. руководителя Хорошевского меж-
районного следственного отдела г. Москвы
Н.С. Дептицкого.

Что касается первого ответа, то по форме,
видимо, г-н Касаткин А.Н. плохо себе пред-
ставляет, что граждан уважать надо и направ-
лять им надлежаще выполненные ответы, по
форме и по содержанию соответствующие го-
сударственным стандартам делопроизвод-
ства, которые не допускают отправления за-
явителям ксероксной копии нечитаемого
текста. Что же касается содержания ответов,
то они безлики, однотипны, но как раз о них-
то и пойдёт далее речь.

Передо мной две брошюры. Одна из них
именуется «Приказ Следственного комитета
Российской Федерации №72 от 11.10.2012»,
стоит штамп Министерства юстиции Россий-
ской Федерации, регистрационный №27-314
от 23 февраля 2015 г., которым утверждена
Инструкция Следственного комитета Россий-
ской Федерации «Об организации приёма,
регистрации и проверки сообщений о пре-
ступлении в следственных органах (след-
ственные подразделения) системы След-
ственного комитета Российской Федерации».

Другая брошюра именуется «Инструкция о
порядке рассмотрения обращений и приёма
граждан в органах прокуратуры РФ» от 22 мая

2014 г., утверждена приказом Генерального
прокурора РФ от 30.01.2013 г. №45.

При этом ни приказ, ни инструкция Гене-
ральной прокуратуры РФ, как усматривается
из текста, не зарегистрированы в Мини-
стерстве юстиции Российской Федерации.

В первом документе – Инструкции След-
ственного комитета Российской Федерации
меня заинтересовала статья 20, которую поз-
волю себе процитировать.

«20. Заявления и обращения, которые не
содержат сведений об обстоятельствах, ука-
зывающих на признаки преступления, не под-
лежат регистрации в книге и не требуют про-
цессуальной проверки в порядке, предусмот-
ренном статьями 144, 145 УПК.

В связи с этим не подлежат регистрации в
книге заявления и обращения, в которых за-
явители выражают несогласие с решениями,
принятыми судьями, прокурорами, руководи-
телями следственных органов, следовате-

лями или иными сотрудниками следственных
органов, высказывают предположение о со-
вершении обжалуемыми действиями указан-
ных лиц должностного преступления и ставят
вопрос о привлечении этих лиц к уголовной
ответственности, не сообщая конкретных
данных о признаках преступления.

В случае поступления указанного заявле-
ния, обращения от гражданина лично дежур-
ному следователю, следователю, руководи-
телю следственного органа в ходе личного
приёма оно подлежит обязательному приня-
тию под роспись соответствующего долж-
ностного лица, при этом талон-уведомление
заявителю не выдается.

Заявителю даётся разъяснение о том, что
проверка законности и обоснованности ре-
шений, принятых должностными лицами при
реализации имеющихся у них полномочий,
осуществляется по правилам, установленным
соответствующим процессуальным законо-
дательством, и не может подменяться ини-
циированием уголовного преследования в
отношении должностных лиц, их принявших.

Такие заявления, обращения регистри-
руются как входящие документы и рассматри-
ваются в порядке, установленном статьей 124
УПК или Федеральным законом от 02.05.2006
№59-ФЗ “О порядке рассмотрения обраще-
ний граждан Российской Федерации” (Со-
брание законодательства Российской Феде-
рации, 2006, №19, ст.2060; 2010, №31,
ст.4196; 2012, №31, ст.4470), а также соот-
ветствующими организационно-распоряди-
тельными документами Следственного коми-
тета. Заявители письменно уведомляются ру-
ководителем следственного органа
Следственного комитета или его заместите-
лем о принятом решении с разъяснением им
права и порядка его обжалования. В ответе
также указываются конкретные обстоятель-
ства, подтверждающие отсутствие пред-
усмотренных УПК оснований для проведения
соответствующей процессуальной проверки.

В ответе на заявление, обращение, в ко-
тором заявителем высказывается предпо-
ложение о неправосудности судебного ре-
шения, заявителю разъясняется право на
его обжалование в порядке, установленном

законодательством Российской Федера-
ции, а заявление, обращение направляется
в вышестоящий судебный орган или органы
прокуратуры».

Выдержка из Инструкции «О порядке рас-
смотрения обращений и приёма граждан в
органах прокуратуры Российской Федера-
ции» от 22 мая 2014 г., утверждена приказом
Генерального прокурора РФ от 30.01.2013 г.
№45, государственной регистрации Мини-
стерства юстиции РФ не имеет:

2.4. Обращения, в которых заявители
выражают несогласие с принятыми реше-
ниями и в связи с этим ставят вопрос о при-
влечении судей, прокуроров, следователей
и дознавателей к ответственности, высказы-
вая предположение о возможном соверше-
нии ими должностного преступления, при
отсутствии в них конкретных данных о при-
знаках преступления не требуют проверки в
порядке, предусмотренном ст. 144 и 145
УПК РФ. Об этом заявители уведомляются
начальником отдела управления Генераль-
ной прокуратуры Российской Федерации,
Главной военной прокуратуры, старшим по-
мощником прокурора или начальником
управления (отдела) прокуратуры субъекта
Российской Федерации, приравненной к
ней военной и иной специализированной
прокуратуры, прокурором нижестоящей
прокуратуры или его заместителем с разъ-
яснением права и порядка обжалования.

Направление таких обращений в органы,
осуществляющие оперативно-розыскные ме-
роприятия, недопустимо.

В части рассмотрения доводов о несогла-
сии с принятыми решениями эти обращения
рассматриваются в соответствии с настоя-
щей Инструкцией, при этом не допускается
передача обращения на разрешение лицу,
чьи действия и (или) решения обжалуются.

При отказе в удовлетворении обращения
в ответе заявителю разъясняется порядок
обжалования решения вышестоящему долж-
ностному лицу органов прокуратуры и (или)
в суд.

Сложилась парадоксальная и, прямо ска-
жем, опасная ситуация в нашем обществе
после введения в действие этих циркуляров.
Ссылки на эти статьи названных инструкций
растиражированы миллионами. Как только
недовольный гражданин пишет о злоупотреб-
лениях, коррупции и прочих прегрешениях

людей в мантиях, мундирах, форме – так
сразу: бац тебе по face of table инструкцией!
Не моги! Не пиши! Не регистрируй жалобу! Не
проверяй! Не суди! Не обижай!

А чаще: до посинения, до поседения в
ответ на взрывы возмущения граждан шлют
отписки, отписки, отписки со ссылкой на эти
самые инструкции.

Бюрократическая машина работает беспе-
ребойно, масштабно, отработанно – на то и
рассчитано, по-видимому, коллективами ав-
торов и идеологов названных методических
материалов.

КЛАКСОН ДЛЯ ПРАВОСУДИЯ
Я привела примеры, казалось бы мелкие,

не очень интересные и значимые.
Ан, нет! В обоих случая описанные опреде-

ления – это как старт: или он состоится, и есть
шанс дойти до финиша, или он захлебнётся во
лжи и тогда до финиша - как до луны пешком…

Ну а в случае с рейдерским захватом не-
движимости в Талдомском районе Подмос-
ковья и вовсе с правосудием сложилась, по-
лагаю, уникальнейшая ситуация.

Судья Хорошевского районного суда г.
Москвы Жедачевская И.Н. 04.06.2002 г. вы-
несла по делу №2-267/02 заочное решение о
взыскании мелкого долга, 62. Сквозное дей-
ствие, а также, говоря языком режиссуры, ко-
нечная цель была направлена на рейдерский
захват недвижимости стоимостью 1 500 000
руб. Цель оправдала средства. Всё получи-
лось. Захват увенчался успехом.

Другая судья Талдомского районного суда
Московской области Румянцева М.А., она же
председатель этого суда, по делам №2-
313/06, №2-190/07, №2-315/07 и №2-292/09,
а именно: 

- о признании договора займа от 01.10.99
недействительным;

- по жалобе на решения судебного при-
става-исполнителя Талдомского отдела
УФССП РФ по Московской области Красных
Р.С. по делу №2-190/2007;

- по иску потерпевшей от рейдерского за-
хвата к новым владельцам спорной собствен-
ности, связанным с рейдерским захватом,
рассмотревшая эти гражданские дела в тра-

диционной для этой судьи тенденциозной,
агрессивной манере и с прогнозированным
результатом, отказала заявителю во всех трёх
случаях, заняв позицию захватчиков и заинте-
ресованных лиц, казалось, надёжно укрыла
преступление и солидарно поддержала сто-
личную коллегу по заказанной и исполненной
операции. Вполне успешно.

Вот так сошлись две параллели, про-
изошло, образно говоря, слияние города с
деревней, противоправные действия обеих
судей получили логичное завершение. Судеб-
ные постановления давно вступили в закон-
ную силу, уж минуло с даты захвата более 10
лет. Точка.

Общество получило, считаю, криминаль-
ный судейский дуэт. Легко, слаженно, точнее,
организованно. Без проблем. И главное - без-
наказанно для мадам. Вот что означают, счи-
таю, золотые парашюты Следственного коми-
тета России и Генеральной прокуратуры Рос-
сийской Федерации: созданные названными
инструкциями касты неприкасаемых, а воз-
можно – элиты криминального правосудия.

Страшно, правда?!
А если учесть, что эта опасная, якобы го-

сударственная политика исходит от первых
лиц уважаемых ведомств, подписавших на-
званные приказы и инструкции, то становится
не страшно, а просто впадаешь в ступор.

И принимая во внимание, что в отношении
обеих гражданок, Жедачевской И.Н. и Румян-

цевой М.А., в прежние годы, начиная с 2008 г.,
даты создания Следственного комитета, а в
Генеральную прокуратуру РФ – ещё раньше, я
неоднократно обращалась за помощью, как
говорится, сигналила, во все силы нажимала
на клаксон, а воз и ныне там, то возникает во-
прос: а может быть, здесь нужен другой клак-
сон?! Какой?! Догадываетесь!?

Вопрос поставлен и требует разрешения
по существу.

БЛИЗНЕЦЫ-БРАТЬЯ
Кто более матери-истории ценен!?
Вот два последних письменных свидетель-

ства почти узаконенного произвола власти,
полагаю, власти коррупции.

Пишет и.о. руководителя Хорошевского
межрайонного следственного отдела города
Москвы Н.С. Дептицкий:

«Сообщаю Вам, что Хорошевским меж-
районным следственным отделом следствен-

ного управления по Северо-Западному адми-
нистративному округу Главного следствен-
ного управления Следственного комитета РФ
по г. Москве Ваше обращение о противоправ-
ных действиях федерального судьи Жедачев-
ской И.Н. и по другим вопросам рассмотрено.

Разъясняю, что в соответствии с «Инструк-
цией о порядке приёма, регистрации и про-
верки сообщений о преступлении в след-
ственных органах (следственных подразде-
лениях) системы Следственного комитета
Российской Федерации», утвержденной при-
казом Председателя Следственного комитета
Российской Федерации №72 от 11.10.2012,
поступившие в следственный орган СК Рос-
сии сообщения, заявления, обращения, в ко-
торых заявители выражают несогласие с ре-
шениями, принятыми судьями, прокурорами,
руководителями следственных органов, сле-
дователями или иными сотрудниками след-
ственных органов, высказывают предположе-
ния о совершении обжалуемыми действиями
указанных лиц должностного преступления и
ставят в связи с этим вопрос о привлечении
этих лиц к уголовной ответственности, также
не подлежат регистрации в книге регистра-
ции сообщений о преступлениях и не требуют
проверки в порядке, предусмотренном
ст.ст.144-145 УПК РФ.

Таким образом, оснований для проведе-
ния следственным отделом проверки в по-
рядке ст.ст.144-145 УПК РФ не имеется.

Иных вопросов, относящихся к компетен-
ции территориального отдела Следственного
комитета РФ, в Вашем обращении не содер-
жится.

Данный ответ Вами может быть обжалован
руководителю следственного органа, проку-
рору либо в суд в порядке, установленном
главой 16 УПК РФ.

06.04.2015 г. №6ж-11/15/335»
А вот что пишет вновь назначенный Хоро-

шевский межрайонный прокурор г. Москвы
Н.А. Шурыгин:

«Ваше обращение о бездействии сотруд-
ников Хорошевского МСО СУ по СЗАО ГСУ СК
РФ по г. Москве, поступившее в Хорошевскую
межрайонную прокуратуру г. Москвы
13.04.2015, рассмотрено.

Проведенной проверкой установлено, что
в Хорошевский МСО СУ по СЗАО ГСУ СК РФ
по г. Москве 13.01.2014 поступило Ваше об-
ращение о возбуждении уголовного дела в
отношении судей Хорошевского районного
суда г. Москвы Еленчук М.С.1, Зинченко В.Д.1,
Лутохиной Р.А.1, заместителя председателя
суда Жедачевской И.Н., председателя суда
Севостьяновой С.В.1, а также судей Москов-
ского городского суда по факту вынесения
последними заведомо неправосудных судеб-
ных решений и по другим вопросам, а так же
два обращения с дополнениями к указанному
обращению.

Руководителем следственного отдела Ка-
саткиным А.Н. и заместителем руководителя
следственного отдела Степановым М.М.
12.03.2014 и 17.10.2014 соответственно в
рамках имеющихся полномочий, с учётом от-
сутствия в поступивших обращениях призна-
ков совершённого или готовящегося преступ-
ления, Вам даны ответы разъяснительного
характера с указанием порядка их обжалова-
ния.

Таким образом, в действиях сотрудников
Хорошевского МСО СУ по СЗАО ГСУ СК РФ по
г. Москве при рассмотрении Ваших обраще-
ний нарушений уголовно-процессуального
законодательства не выявлено.

Кроме того, в своём обращении Вами по-
мимо прочего высказывается несогласие с
действиями судей Хорошевского районного
суда г. Москвы с просьбой привлечь их к уго-
ловной ответственности. Согласно п.2.4 Ин-
струкции о порядке рассмотрения обращений
и приёма граждан в системе прокуратуры РФ,
утвержденной приказом Генерального проку-
рора РФ №45 от 30.01.2013 г., подобные об-
ращения не требуют проверки в порядке,
предусмотренном ст.144 и 145 УПК РФ.

При указанных обстоятельствах основа-
ний для принятия мер прокурорского реаги-
рования не имеется.

Вы вправе обжаловать данное решение
вышестоящему прокурору и в суд.

29.04.2015 г. № 261ж-2011/2837; 
На №3611 от 13.04.15»
«Вы вправе обжаловать…» …Обжаловать

что – что не обжалуется по сути, по определе-
нию!? Тогда для кого и для чего нужно это оч-
ковтирательство!?

Чтобы все думали, что у нас следствие и
прокуратура с человеческим лицом!? Гм…

А ЗАКОН ЗДЕСЬ, ПОХОЖЕ, НЕ ПРИЧЁМ
Но как это сообразуется с Законом? Во-

прос очень непростой.
Уголовно-процессуальный кодекс Россий-

ской Федерации статьёй 144 предписывает:
дознаватель, орган дознания, следователь,
руководитель следственного органа обязаны
принять, проверить сообщение о любом со-
вершённом или готовящемся преступлении в
пределах компетенции, установленной УПК
РФ, принимает по нему решение в срок не
позднее трёх суток со дня поступления ука-
занного сообщения. При проверке сообще-
ния о преступлении орган дознания, дознава-
тель, следователь, руководитель следствен-
ного отдела вправе требовать производства
документальных проверок, ревизий и привле-
кать к их участию специалистов.

Повторим для закрепления, что перечис-
ленные в Кодексе должностные лица обя-

заны принять и проверить со-
общение о ЛЮБОМ совершен-
ном или готовящемся
преступлении.

(Любой – согласно Толко-
вому словарю русского языка
С.И. Ожегова и Н.Ю. Шведовой,
стр.336, из-ние Москва, Азбу-
ковник, 1998 г. – местоимение,
определительное – какой
угодно, всякий, каждый. В
любое время. Любой ценой до-
биться успеха. В любых усло-
виях. Любой (сущ.) из нас.)

Иначе говоря, в данном слу-
чае в редакции статьи 144 УПК
РФ никакие варианты, исклю-
чения, в том числе: ссылки на
особый статус лица, совершив-
шего или совершающего пре-
ступления, недопустим и не
предусматривается.

Таким образом, содержа-
щиеся в подзаконных нормативных актах (ин-
струкциях), убеждённо считаю, тезисы, про-
тиворечащие вышесказанному, т.е. феде-
ральному закону, подлежат, считаю,
исключению из содержания Инструкции
именно как незаконные и содержащие кор-
рупционную, считаю, составляющую в сути
самой идеи.

Подобные юридические новации противо-
речат также действующему основному закону,
а именно: ст.19 Конституции РФ, согласно ко-
торой все равны перед законом и судом.

Согласно ч.1 ст.15 Конституции Россий-
ской Федерации законы и иные правовые
акты, применяемые в Российской Федера-
ции, не должны противоречить Конституции
Российской Федерации.

А подобные отступления от действую-
щего Уголовно-процессуального закона
РФ способствуют, считаю, укрыватель-
ству значительного числа государствен-
ных должностных лиц с особым стату-
сом, склонных к совершению или совер-
шивших правонарушения в наиболее
коррупционноёмкой сфере деятельности
современного общества, каковой яв-
ляется правосудие.

Возможно, что исследуемые инструкции
не прошли надлежащую объективную юриди-
ческую экспертизу и не получили заключения
аналитиков.

Предположительно, если исключить ва-
риант случайности, непреднамеренности
такой ошибки, в данном случае мы имеем
специальную с далеко идущими послед-
ствиями программу тотальной коррупциали-
зации страны, предположительно. Кто идео-
лог и кому это выгодно? Остаётся только до-
гадываться!..

Но тиражировать такую крамолу на всю
страну, убеждённо считаю, безответственно,
противоправно и безнравственно!

Ведь исходя из таких установок и док-
трины сумасшедшей неприкасаемости, если
развивать эту мысль о безнаказанности лиц,
санкционировавших таким образом раз за
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При подготовке статьи у меня перед окном на улице Демьяна Бедного выросли диковинные парашюты 
из белых мухоморов. Всего за одну ночь и один день. Их опасно завораживающая красота пленяла и манила…
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А Я ГОВОРЮ, ЧТО...

разом, год за годом коррупцию, коррупцион-
ное разложение, считаю, и коррупционную
вседозволенность, получается, что дознава-
тели, следователи, руководители следствен-
ных отделов и управлений, прокуроры, судьи
по части заработной платы и иных преферен-
ций близки так называемым золотым парашю-
там, только не в случае увольнения, а в случае
угрозы уголовного преследования.

ВОТ ЭТО ПАРАШЮТ ТАК ПАРАШЮТ!
Согласно экономическому словарю-спра-

вочнику, золотой парашют – комплекс эконо-
мических мер, выплачиваемых высокооплачи-
ваемым руководителям и топ-менеджерам
крупных компаний, акционерных обществ в
случае их отставки или увольнения («Эконо-
мика и право», М, Вузшкола, Л.П. Кураков,
В.Л. Кураков, А.Л. Кураков, 2004 г.).

А в данном случае с той разницей, что зо-
лотые парашюты гарантированы менедже-
рами на конкретный срок и в конкретном де-
нежном выражении в случае увольнения, а
судьям, следователям, прокурорам назван-
ными директивами гарантированы золотые
парашюты в случае совершения ими пре-
ступлений, несмотря на оные, в виде «сохра-
нения должности и высоких заработков на не-
определённый срок», поскольку, мол, не
подлежат проверке. Вот это крыша так крыша!
Гениальная придумка для всех преступников
страны с особым статусом.

И как вообще эти указующие предписания
относительно неподсудности, неподведом-
ственности, непроверяемости и прочих недо-
трог семейства мимозовых (судей, прокуро-
ров, следователей, дознавателей, а ещё доба-
вим: уже и судебных приставов), имеют
отношение к правосудию, к социальной спра-
ведливости и к чести правосудия?

По-моему, никакого, имея в виду
правового.

Считаю, что подобные «методички» с по-
добными «указивками» - существенный кор-
рупционный тормоз на пути движения России

к созданию цивилизованного гражданского
общества и правового, демократического и
социального государства.

…А что касается судьи Хорошевского рай-
онного суда г. Москвы Жедачевской И.Н. и
судьи Талдомского районного суда Москов-
ской области Румянцевой М.А., то убеждённо
считаю: пока существуют подобные предписа-
ния, установочные статьи и инструкции, будут
существовать жедачевские, румянцевы и про-
чие должностные лица с особым статусом, со-
вершившие или совершающие противоправ-
ные действия (преступления), предположи-
тельно, без наказания.

Ведь их безоблачная судьба обеспечена
золотыми парашютами Генеральной прокура-
туры Российской Федерации и Следственного
комитета Российской Федерации…

Необходимость и актуальность отмены
статей, противоречащих основам и принци-
пам равенства всех граждан перед законом
корреспондируют с ключевыми требова-
ниями группы государств по борьбе с корруп-
цией (ГРЕКО) Совета Европы, которая ведет
мониторинг исполнения Россией Конвенции
ООН против коррупции.

Эксперты ГРЕКО в ноябре 2014 г. выдали
России 26 рекомендаций по совершенствова-
нию законодательства в этой сфере.

Но до полного выполнения этих рекомен-
даций далеко.

В частности, не расширено число корруп-
ционных статей, по которым может приме-
няться конфискация имущества, не введён за-
прет на подарки чиновникам. 

Кроме того, не сокращён список лиц, поль-
зующихся иммунитетом от уголовного пре-
следования.

В настоящей статье предлагается пойти
дальше рекомендаций ГРЕКО Совета Европы:
исключить из списка об освобождении от уго-
ловного преследования лиц с особым статусом
на этапе проверки сообщения о преступлении,
а уже потом рассматривать вопрос об осво-
бождении либо об отказе в таковом не только
из соображений значимости статуса лица, но и
из характера и квалификации преступления.

Ибо в любом случае должен быть соответ-
ствующий российский мониторинг сообщений
о преступлениях лиц с особым статусом, а
число лиц с таким статусом в конечном счёте
должно быть, считаю, сведено к нулю.

Нужен России и мониторинг сообщений о
преступлениях лиц – кандидатов на выборные
и назначаемые руководящие должности выс-
шего и среднего звена.

Резюме.
Таким образом, золотые парашюты

российского правосудия, убеждённо счи-
таю, нуждаются в отечественных антикор-
рупционных санкциях в виде соответ-
ствующей редактуры и юридической экс-
пертизы. А мы все, граждане России,
считаю, нуждаемся в безусловном подчи-
нении закону и нормам права.

И тогда ничьи и никакие санкции - нам
не указ!

Без золотых парашютов российского
правосудия, к победе над главным врагом
прогресса и процветания – коррупции,
вперёд, Россия!

Татьяна КОФАНОВА

1 Указанные судьи Хорошевского район-
ного суда г. Москвы «засветились» в связи со
скандалом по делам с участием Сбербанка.
(Прим. авт.)
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…в связи с убийством Немцова телевизор
обсудил почти все проблемы. И убивать-то по-
литиков на улице нехорошо, и провокация это
была против Путина, и вообще покойник был
очень приятным собеседником... Единственное,
что забыли обсудить: а можно ли убивать доро-
гих россиян из танковых орудий на улицах,
чтобы затем прикрыть несколько отраслей про-
мышленности и поговорить о демократии... 

* * *
…политические убийства - это естественное

явление в условиях буржуазной демократии.
Это стало очевидным после массовых расстре-
лов народа на московских площадях еще в 1993
году. А далее контрреволюция стала пожирать
своих детей, как это и принято в подобной
среде. Если это не так, то в процессе расследо-
вания убийства Немцова следовало бы поднять
дела об убийствах национальных героев России
Маршала Советского Союза Ахромеева, Мини-
стра внутренних дел СССР Пуго и его жены, ге-
нерала Рохлина и ряда других. Официальные
версии о самоубийствах и об убийствах на бы-
товой почве не выдерживают критики хотя бы
потому, что они не будут применены к убийству
Немцова. Так, Маршал Ахромеев по должности
должен был иметь арсенал наградного оружия,
из которого при желании и застрелился бы.
Смерть же от верёвки во всех армиях мира счи-
тается дополнительным оскорблением офи-
цера. По поводу убийства супругов Пуго в нашей
ГД даже состоялась небольшая дискуссия, когда
обсуждалось бесспорное убийство членом
фракции ЛДПР уличного вымогателя и соответ-
ственно необходимость снятия с предполагае-
мого убийцы парламентской неприкосновенно-
сти. Больше других на этом настаивал лидер
«Яблока» Явлинский. Однако выступивший
после этого заместитель Жириновского по
фракции сообщил, что знает, кто и как убил су-
пругов Пуго, после чего дискуссия о лишении
убийцы парламентской неприкосновенности
была свёрнута. Что же касается убийства гене-
рала Рохлина, то я нигде и никогда не встречал
лиц, поверивших в то, что это сделала его жена,
настолько данная версия фантастична и без-
основательна.

* * *
…специфика мышления французов, про-

явившаяся в истории с «Carlie Hebdo», опреде-
ляется тем, что в XX веке они не имели серьёз-
ных военных испытаний и больших проблем,
связанных с этим. В Первой мировой войне их
защищали африканцы из колоний, англичане и
русские. Во Второй мировой войне французы
после поражения в самом её начале в основ-
ном воевали на стороне фашистов, частично
сидели в Англии и частично воевали в СССР —
в составе полка «Нормандия-Неман». Разуме-
ется, последние были настоящими героями, но
их было меньшинство. После войны для вос-
становления национального самосознания
французские обыватели попытались линчевать
парижских проституток, обслуживавших фаши-
стов в период оккупации. Хорошо еще великий
француз де Голль пресёк эту дурь. Но они и его
со временем убрали из политики. С тех пор и
рисуют картинки вроде тех, что у нас рисовали
самодеятельные художники в общественных
туалетах, пока эти туалеты не снесли для по-
стройки элитного жилья. 

* * *
…поговорка «Когда на свет появился хохол,

еврей долго плакал», показывает, что претензии
украинских историков на первородство необос-
нованны. Из этой поговорки следует, что евреи
существовали задолго до того, как на свет по-
явились украинцы. 

* * *
…на предложение Порошенко ввести на тер-

риторию Украины «миротворческий» контингент
ООН и ЕС Новороссия должна ответить отказом.
Порошенко рассчитывает, что будут введены
польские войска, которые довершат дело бан-
деровских фашистов и вырежут в Донбассе 100
тыс. жителей, как вырезали в 1920 году 100 тыс.
советских военнопленных. Кровавый план за-
вершит суд в Гааге, где будут убиты лидеры ны-
нешней Новороссии, как был убит Милошевич.
Разумеется, отказ от «миротворцев» следует
оформить достаточно дипломатично, например,
отложив решение вопроса до определения: кто
сбил малазийский «боинг». 

А. СВОБОДИН

Благодарим товарищей В.И. Душкина за
помощь политузникам, лесников из Петров-
ска, Л.А. Тихомирову, Н.Е. Иванова, А.А. Исто-
мина, В.А. Злобина, И.Ф. Гультяева, Доброже-
лателя, В.М. Ханова, В.Б. Шуман, читателя из
Реутова, Г.М. Масленникова,  И.Н. Солодов-
ченко, И.А. Уланову, А.И. Савельева, О.И. Ко-
новалюка, А.А. Ковалёва, В.П. Коленкова и
В.И. Прозорова – за помощь газете. Редакция

* * *
…Дж. Кеннеди, будучи президентом США,

чтобы догнать СССР в технологиях, сказал ве-
ликую фразу: «Если не хотите учить русский
язык, учите физику». Фурсенко же, будучи ми-
нистром образования и науки, поставил перед
системой образования задачу: готовить кон-
курентоспособного потребителя. И мы стали
учить английский и западную рекламу.

От выработки курса развития страны и эко-
номической модели будущего почему-то от-
странена наука. К правительству приближены
люди, усвоившие лишь азы монетаристской
полутеории Фридмана и фразу Смита «Госу-
дарство – лишь ночной сторож». Кстати, давно
отвергнутые на Западе. Чем занимаются РА-
Новские институты, непонятно. Может, потому
Эрэфия сегодня не имеет общенациональной
идеи, на основе которой следовало бы выра-
батывать общенациональный проект развития
страны, геополитическую модель поведения в
мировой политике, выстраивать сущность
внутренней политики. Мы встроены в чуждые
зарубежные проекты. Л.Г. Ивашов

* * *
…по предварительным данным Минфина,

июньский профицит федерального бюджета в
июле сменился дефицитом в 324,1 млрд руб.
- 5,2% ВВП. За январь-июль дефицит превы-
шает 1,1 трлн руб. и составляет 2,8% ВВП.
Июльский дефицит с лихвой покрыт за счёт
положительной курсовой разницы (432,3 млрд
руб., что перекрыло отрицательную курсовую
разницу всего первого полугодия), и неис-
пользуемые остатки средств на счетах феде-
рального бюджета выросли на 233,2 млрд - до
9,6 трлн руб..

Михаил Делягин отметил: “Дефицит бюд-
жета первых семи месяцев все еще значи-
тельно ниже годового лимита в 3,7% ВВП, но
радоваться этому не стоит. Принципиальный
отказ либерального правительства Медве-
дева от развития, ограничения произвола мо-
нополий и коррупции блокирует экономику и
обрекает Россию на ухудшение конъюнктуры
и усугубление кризиса. Движение к обруше-
нию страны в системный кризис уже ведёт к
изменениям в политическом руководстве
страны и, похоже, сползание к верхушечному
перевороту “оффшорной аристократии” во
главе с либералами пойдет быстрее, чем
предполагалось”. delyagin.ru

* * *
…в Дублине (Ирландия) представители гу-

манитарного батальона «Ирландия и Англия»
(общественная организация «Мобиус») про-
вели пикет в поддержку жителей Новороссии
и в память о трагических событиях в Одессе.
Несмотря на небольшое количество участни-
ков пикета, жители Дублина не остались рав-
нодушными и активно выражали своё согла-
сие с призывами пикетирующих остановить
войну в ДНР и ЛНР.

Гуманитарный батальон «Ирландия и Анг-
лия» проводит подобные акции не первый раз.
Местные СМИ практически не уделяют внима-
ния освещению событий в ДНР и ЛНР, огром-
ное количество граждан ЕС не имеют ни ма-
лейшего представления о войне в Донбассе,
которая длится уже полтора года. В связи с
этим представители общественной организа-
ции «Мобиус» считают крайне важным всеми
доступными способами рассказывать жите-
лям Ирландии, Англии и других стран Евро-
пейского союза правду о происходящем в
Республиках. 

Кроме того, члены гуманитарного баталь-
она «Ирландия и Англия» неоднократно орга-
низовывали сбор и доставку продуктов, меди-
каментов, одежды и других необходимых
вещей в помощь жителям ДНР и ЛНР. Пресс-
служба МИД ДНР

* * *
…в случае проведения прозрачного аудита

в компании «Электрические сети Армении»
нельзя исключать даже понижения тарифов на

электроэнергию. Об этом на встрече с журна-
листами заявил секретарь парламентской
фракции партии «Наследие» Теван Погосян.
По его словам, аудит предполагает не только
проверку финансовых расчётов, но и системы
управления и качества предоставляемых
услуг. «Нужно понять, как образовался долг в
250 млн долларов. За 13 лет были осуществ-
лены многочисленные сделки, в результате
которых и образовался громадный долг», -
сказал Погосян. 

Касаясь проходивших в центре Еревана
акций протеста, представитель «Наследия»
отметил, что молодежи удалось разбудить
госмашину. «И если эти молодые люди обес-
покоены судьбой всей системы, то должны
участвовать в аудите путём создания профес-
сиональных групп», - заключил Теван Погосян.
Прислал Е.И. Копышев

* * *
…власти Украины перебрасывают в Дон-

басс заключенных из Вольнянской исправи-
тельной колонии, «чтобы выполнить план мо-
билизации». Об этом сообщили в мини-
стерстве обороны ДНР, ссылаясь на
последние данные разведки. «Разведкой
ополчения ДНР выявлено, что вооруженные
силы Украины начали пополняться заключён-
ными из Вольнянской исправительной коло-
нии (пгт. Вольнянск, Запорожской области), —
сообщил собеседник агентства. — Заключён-
ные будут распределяются в подразделения
по 3-4 человека во избежание формирования
«землячества»». Он добавил, что для конвои-
рования уголовников в зону «АТО» сформиро-
ван конвойный взвод из подразделения «Ге-
пард» (охрана мест лишения свободы) в со-
ставе 30 человек. «Украинское командование
рапортует о большом количестве доброволь-
цев, которого в действительности нет. На убой
силой гонятся люди подневольные», — резю-
мировали в военном ведомстве. Донецкое
агентство новостей

* * *
…во время специальной операции киргиз-

ские милиционеры взяли живыми 7 боевиков
ИГИЛ; у них была изъята крупная сумма денег
и целый арсенал оружия и боеприпасов — 6
автоматов Калашникова, автомат АКСУ, не-
сколько пистолетов Макарова, ТТ и самодель-
ных обрезов.

Подпольная террористическая группировка
готовилась совершить террористические
акции в день Орозо-айт в местах массового
скопления людей и у авиабазы минобороны РФ
в г. Кант. Возглавлял террористическую группи-
ровку гражданин Казахстана Жанболат Ами-
ров, который ранее был осуждён в Кыргыз-
стане и находился в розыске за побег. Накануне
праздника была проведена спецоперация по
задержанию террористов в районе ГЭС-5 села
Лебединовка. Двое боевиков были ликвидиро-
ваны. Подобная спецоперация была успешно
проведена и в Бишкеке в районе перекрёстка
Панфилова — Горького. В результате спецопе-
раций были ликвидированы четыре боевика.
Андрей Чумаков, rus.kg

* * *
…истинный наследник Жан-Мари Ле Пен

был (и есть) Бруно Колниш. Точка. Все другие
лидеры - самозванцы. Марин Ле Пен, таким
образом, подписала свой собственный смерт-
ный приговор. Если она считает, что сможет
чаще попадать на телевидение после этого
убийства*, это логично, но она также знает, что
никогда уже не будет президентом Франции.
Она продала свою душу! Какая мерзость!
Ален Жюль, Франция

*Убийством, отцеубийством А. Жюль назы-
вает исключение Жан-Мари Ле Пена из На-
ционального фронта, возглавляемого его до-
черью Марин Ле Пен. (Прим.ред.)

* * *
…наиболее полно и откровенно планы

войны против СССР обсуждались во время ви-
зитов Геринга в Польшу в 1935 году на так на-
зываемую «охоту» в Беловежскую пущу. Суть
этих переговоров изложена в официальной
записке тогдашнего заместителя министра
иностранных дел Польши графа Шембека.

«Сегодня обсуждал с господином Липским
(Юзеф Липский – посол Польши в Германии. –
В.К.) вопрос о визите Геринга в Польшу, -
пишет Шембек. – Посол утверждал, что во
время бесед в Беловеже и в Варшаве Геринг

был весьма откровенен. Особенно в беседе с
генералами, когда он наметил в общих чертах
далеко идущие планы, намекнув об антирус-
ском союзе и совместном нападении на Рос-
сию. Геринг давал понять, что при этих усло-
виях Украина стала бы польской сферой влия-
ния, а Северо-Западная Россия –
германской». Вадим Кулинченко

* * *
…финские власти всё-таки депортируют на

Украину семью ополченца ДНР — Татьяну
Иматову и её 8-летнего сына. Такое решение
принял Верховный суд страны. В Хельсинки
заявили, что на территории Донецкой области
нет вооружённого конфликта, поэтому и на
статус беженца семья Татьяны рассчитывать
не может.  Ньюстюб

* * *
…при отсутствии каких-либо улучшений,

население Донбасса погружается во всё
более тяжёлый кризис. В отчёте ООН сообща-
ется о «критических гуманитарных потребно-
стях» около 5 миллионов жителей Востока
Украины, которые «из-за кризиса испытывают
нужду практически во всём». Боевые действия
уже вынудили более 2,3 миллиона жителей по-
кинуть страну. Вадим Каменка, “L’Huma-
nite”, Франция

* * *
…коллегия Евразийской экономической

комиссии отменила ограничения доступа бе-
лорусских камвольных тканей, сообщили  в
пресс-службе Министерства торговли Бела-
руси. 

“По инициативе Министерства торговли
вопрос был вынесен на рассмотрение колле-
гии ЕЭК после проведения соответствующих
консультаций с российской стороной. В ре-
зультате 14 июля на заседании принято реше-
ние о необходимости отмены распоряжений
правительства России, предусматривающих в
качестве обязательного условия при заключе-
нии контрактов на поставку вещевого имуще-
ства обязанность исполнителей соответ-
ствующих государственных контрактов осу-
ществлять закупки камвольных тканей для
производства форменной одежды у ООО
“Брянский камвольный комбинат”, - отметили
в пресс-службе.

Как пояснили в Минторге, указанное
ограничение приводило к невозможности ОАО
“Камволь” принимать участие в процедурах за-
купок по поставке камвольных тканей. БЕЛТА

* * *
…В эфире и тесно, и грустно
От вшивой попсы и воров.
В эфире то Гозман, то Гусман…
А где ж Иванов и Петров? Юрий Дегтярёв

* * *
…в результате комплексной застройки Но-

вокуркино силами ГК ПИК, злоупотребления и
бездействия чиновников и органов правопо-
рядка этот район стремительными темпами
превращается в каменный мешок.

40 тысяч местных жителей испытывают ка-
тастрофический дефицит объектов социаль-
ной инфраструктуры. 10 лет новокуркинцы
ждут появления садов, школ, паркингов, поли-
клиник, больниц, спортивных объектов, а вме-
сто этого ГК ПИК при поддержке местной ад-
министрации строит 9 новых домов! На сего-
дняшний день плотность населения уже в 1,7
раза выше нормы и будет в 2,5 раза выше,
если все планы застройщика будут реализо-
ваны. Владимир Махов

* * *
…Советскому Союзу на послевоенное вос-

становление западные эксперты отводили от
50 до 100 лет. СССР справился за пятилетку.
Это впечатлило мир, и именно по итогам вос-
становления разрушенного и по способности
помогать странам, попавшим в его сферу
влияния, а не по одним лишь итогам войны,
СССР стал признанной сверхдержавой —
одним из двух непререкаемых лидеров бипо-
лярного мира. Ростислав Ищенко

* * *
…я пару раз точно по календарю указывал

на старт потрясений в 2015 г. в срок 30.07-02.08. 
Потрясения начались. 
Турки 01.08 начали бомбить курдов, но

НАТО их остановило. 

Взрыв в Тяньцзине, будь он трижды случай-
ным, в сущности, необходим и.о. императора
Си для “закручивания гаек”, которые раскру-
тили “комсомольцы”, учинив теневой банкинг
на почти три десятка триллионов юаней.

Нарышкин написал алармистскую статью в
официозе - “Российской газете” - на предмет
сваливания обстановки в оружейную фазу и го-
товности РФ ответить на военные провокации.

На украинском фронте опять “готовится
наступление украинской армии”.

Лавров с какими-то “экстремистами” из
Сирии обсуждает в Москве(!) вопрос между-
народной коалиции (для ведения боевых дей-
ствий) против ИГИЛ.

Заявления Лаврова и статья Нарышкина -
основные разведывательные признаки того,
что замысел Битвы Конца развёртывается по
“дорожной карте” планировщика. 

То ли ещё будет... и скоро!
“Над седой равниной моря ветер тучи со-

бирает...
Чайки стонут перед бурей...
Глупый пингвин робко прячет тело жирное

в утесах...
Им, гагарам, недоступно наслаждение

битвой жизни...
Пусть сильнее грянет буря!” А.П. Девятов

* * *
…в газете «Слова и дела» (№24, 2015)

опубликована статья Ю.П. Антропова «Начало
сердюковщины», в которой автор убедительно
доказал, кто истинный виновник ликвидации
Военного института иностранных языков в се-
редине 50-х годов прошлого века.

В те годы моя жена, Попова Нина Степа-
новна, ветеран Великой Отечественной войны,
кандидат педагогических наук, в этом высшем
военном учебном заведении преподавала анг-
лийский язык. И в 1954 г. была уволена «в связи
с сокращением штатов».

Она сокрушалась и просто-таки негодо-
вала по поводу свёртывания работы этого ин-
ститута, крайне нужного стране, Советской
Армии.

Она, конечно, не знала, кто истинный ви-
новник этого злодеяния.

И вот Ю.П. Антропов убедительно назвал
их, государственных преступников.

Благодарю тебя, товарищ Антропов. Исто-
рия проклянёт их имена, положивших начало
разрушению Советской Армии. А.В. Попов,
лейтенант Сталинградского фронта, ныне
пенсионер, инвалид Великой Отечествен-
ной войны

* * *
…по мнению журналистов американского

портала Vox, в Прибалтике в настоящее время
наблюдается «беспрецедентная со времён хо-
лодной войны» военная активность.

«Это классический пример того, что поли-
тологи называют дилеммой безопасности:
каждая из сторон рассматривает свои дей-
ствия как оборонительные, а активность про-
тивника трактуется как наступательная. Обе
стороны отвечают на предполагаемые прово-
кации еще большей эскалацией», — пишут
аналитики издания. Таким образом, создаётся
самовоспроизводящаяся система конфликта,
в которой с большой вероятностью может за-
родиться война, как это было в случае с Пер-
вой мировой войной. РИА Новости

* * *
…разлёт денежной массы Китая невероятен. 
Еще в 2009 году денмасса Китая была со-

поставима с денмассой США. Теперь почти в
ДВА раза больше. В США менее 12 трлн, в
Китае подходит к 22 трлн. 

Всего за 6 лет Китаю удалось фактически
«родить» вторые США у себя дома. Это к вопросу
о «замедлении Китая» и эффекте масштаба. 

Пока Китай в очередной раз замедляется
(по новостям из СМИ), им удаётся ежегодно
создавать по новой Великобритании. Простой
факт - за последний год денмасса Китая уве-
личилась на 2,4 трлн долл.

Много это или мало? М.А. Магомедов

* * *
…не следует забывать, что главный между-

народно-правовой спор между Россией и Нор-
вегией о морских границах был разрешен в
2010 году; таким образом, основная часть при-
родных богатств между двумя странами к на-
стоящему моменту уже разделена. Андреас
Остхаген, “Aftenposten”, Норвегия


